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PRESIDENTE:  Muy buenas tardes para todos los 

honorables concejales y para todas las personas citadas 

e invitadas el día de hoy, vamos a hacer el llamado a 

lista y la verificación del quórum, por favor señor 

secretario. 

 

SECRETARIO: Buenas tardes a todos los honorables 

concejales, a los miembros de la Administración 

municipal, a los miembros del Consejo municipal y 

especialmente a la ciudadanía que nos ve.  

 

Marina de Jesús Arévalo Durán          presente 

Luis Eduardo Ávila                     presente 

Javier Ayala Moreno                    presente 

Luisa Fernanda Ballesteros             presente 

Carlos Andrés Barajas                  presente 

Jaime Andrés Beltrán                   presente 

Luis Fernando Castañeda                presente 

Francisco Javier González              presente 

Robin Anderson Hernández               presente 

Wilson Danovis Lozano                     - 

Leonardo Mansilla Ávila                presente 

Nelson Mantilla Blanco                 presente 

Silvia Bibiana Moreno                  presente 

Edinson Fabián Oviedo                  presente 

Carlos Felipe Parra                        - 

Tito Alberto Rangel                    presente 

Jorge Humberto Rangel                  presente  

Cristian Andrés Reyes                  presente  

Antonio Vicente Sanabria               presente  

 

¿Algún otro concejal desea confirmar asistencia en 

estos momentos?  

Concejal Tito Alberto Rangel ha sido confirmada su 

asistencia, Señor presidente me permito comunicarle que 

17 honorables concejales han contestado al llamado a 

lista por lo tanto hay quórum de liberatorio y 

decisorio. 

 

PRESIDENTE: De verdad me alegra de todo corazón todas 

las palabras de cada uno de ustedes y pues qué son para 

mí, vuelvo y lo repito No ha sido fácil es un momento 

muy difícil, no tengo ni palabras ni cómo poder 

decirles lo que realmente uno siente y de verdad 

agradezco todos los gestos, y lo difícil es que la vida 

continúa y no hay forma de poder volver atrás el 

tiempo, entonces hoy trataré de hacer mi mayor esfuerzo 

disponible para que ustedes estén bien, muchas gracias 

de verdad a cada uno de ustedes por todas tus palabras 

y oraciones que en algún momento han tenido conmigo y 
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con mi familia, Dios los bendiga y Dios bendiga a toda 

la gente que hoy nos acompañan. Espero seguir dando lo 

que más pueda de mí y ahí vamos en esta vida cada uno y 

en la lucha de esta vida. Muchas gracias.   

Señor secretario leemos el orden del día para la 

aprobación de nuestros queridos y amigos concejales. 

 

SECRETARIO: Sí señor presidente, orden del día: 

 

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quórum. 

 

SEGUNDO:  Lectura, discusión y aprobación del orden del 

día. 

 

TERCERO: Lectura y aprobación de actas. 

 

CUARTO: Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

QUINTO: Desarrollo de la proposición número 26. 

 

SEXTO: Lectura de documentos y Comunicaciones. 

 

SEPTIMO: Proposiciones y asuntos varios. 

 

Bucaramanga, miércoles 21 de julio de 2021. 3 de la 

tarde, el presidente Edinson Fabián Oviedo Pinzón, 

primer vicepresidente Leonardo Mansilla Ávila, segundo 

vicepresidente Robin Anderson Hernández, el secretario 

general Carlos Andrés Hincapié, Ha sido leído el orden 

del día. 

 

PRESIDENTE: ¿Estimados concejales aprueban el orden del 

día? 

 

SECRETARIO: Señor presidente ha sido aprobado el orden 

del día. 

 

PRESIDENTE: Gracias señor secretario, continuamos por 

favor. 

SECRETARIO: Continuando con el orden del día. 

 

TERCERO: Lectura y aprobación de actas, No hay actas 

para ser aprobadas. Continuamos 

 

CUARTO: Entonación del himno de la ciudad de 

Bucaramanga. 
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QUINTO: Desarrollo de la proposición número 26 del 11 

de marzo de 2021, Calle de las pulgas; señor presidente 

me permito comunicarle que los concejales citantes son: 

Jaime Andrés Beltrán y Tito Alberto Rangel. Están 

presente los dos según el llamado a lista, Asimismo los 

citados e invitados para el presente desarrollo de la 

proposición, Jenny Melissa Franco García Secretaria del 

interior e invitados tenemos a la defensoría del 

pueblo, la doctora Janet Tatiana Abdala Camacho, Yenith 

Ortegón encargada del sistema alertas tempranas 

regional Santander, Al comando de policía Metropolitana 

de Bucaramanga y A la personería Municipal de 

Bucaramanga quien haga sus veces como delegados la 

doctora Marcela Tavera personera delegada para la 

defensa de los Derechos Humanos. 

Bienvenidos todos citados e invitados, señor presidente 

todas las partes convocadas a este debate de control se 

encuentran presentes.  

 

PRESIDENTE: Gracias señor secretario, estimados 

concejales Jaime Andrés Beltrán y Tito Alberto Rangel 

me pueden indicar ¿Cómo proceden hoy con este debate? 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C JAIME A. BELTRAN:  Gracias Señor 

Presidente, agradezco a cada uno de los invitados y 

citados por su asistencia y disposición de participar y 

responder a la comunidad bumanguesa sobre los temas que 

hoy se plantean dentro del control político, presidente 

voy a hacer una introducción al tema mostrando algunos 

datos importantes, luego mi compañero cerrará esta 

participación introductoria y le podemos dar pasó a los 

invitados y citados para que ellos respondan de acuerdo 

al formulario y como lo establece el reglamento, ya 

luego mis compañeros participarán para intervenir en 

los puntos especiales que hoy cada uno ha preparado en 

torno a este debate. Y si ya hay réplicas por parte de 

los invitados o citados lo podrán hacer después de que 

mis compañeros hayan planteado sus posiciones frente al 

debate que hoy vamos a realizar, agradezco su lugar y 

sobre todo la disposición para moderar este debate y 

pues quedó atento a que usted nos dé la palabra para 

poder iniciar. 

INTERVENCION DEL H.C CARLOS PARRA: presidente para una 

moción, presidente para anotar la presencia en la 

plenaria.  
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SECRETARIO: Se han confirmado las asistencias de los 

concejales Carlos Felipe Parra y Wilson Danovis Lozano. 

 

PRESIDENTE: Entonces me queda claro honorable concejal 

Jaime Beltrán que la dinámica es la siguiente: usted 

hace una introducción, el honorable concejal Tito 

también, escuchamos a los citados, después a los 

invitados, después de eso cada honorable concejal que 

quiera intervenir y terminamos con la respuesta de cada 

uno de ellos, conclusiones de ustedes y cerramos el 

debate. Entonces para que seamos ordenados y por favor 

como siempre lo he dicho aquí lo importante es 

escuchar, que salgan muy buenas conclusiones y tratar 

de respetarnos entre todos qué es lo más importante, es 

lo que yo siempre quisiera que pase, listo entonces 

honorable concejal Jaime Andrés Beltrán tiene el uso de 

la palabra. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C JAIME A. BELTRAN:  Gracias 

presidente, reitero nuevamente mi saludo para los 

compañeros que hacen parte de esta plenaria, de la 

misma forma a cada uno de los invitados y citados que 

están en este debate, para nosotros es fundamental no 

solamente el análisis y el informe que ustedes traen 

frente al tema, sino la toma de decisiones al final de 

este debate que nos permita articular acciones, para 

que traigamos soluciones de fondo a lo que pasa en la 

ciudad de Bucaramanga, también saludos para las 

personas que están conectadas en las diferentes 

plataformas virtuales y qué hacen parte de este debate 

tan significativo y tengo que iniciar dejando Claro que 

este es nuestro tercer debate sobre el tema de las 

pulgas en nuestra función como concejales en los 

últimos casi 10 años. Lamentablemente el mercado de las 

pulgas o mal llamado mercado de las pulgas es uno de 

los lugares que ya se conoce o es emblemático en la 

Ciudad de Bucaramanga cómo en algún momento lo fue la 

calle del cartucho en Bogotá y cada uno de los lugares 

que sean venido estableciendo en las diferentes 

ciudades Capitales donde se encuentran cientos y 

cientos de flagelos y digo que es una situación muy 

compleja presidente, en la medida que coexiste un 

comercio formal o legal de diferentes índoles de 

mercancías o de servicios pero al mismo tiempo coexiste 

una cantidad de problemáticas tanto legales, jurídicas 

como sociales y hoy me voy a referir a algunas de ellas 

y mi compañero Tito hará mención de otras, pero tenemos 

que partir de una situación muy compleja Y es que el 

mercado de las pulgas al final existe no solamente 

porque no hemos tenido autoridad a la hora de mitigar 
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de raíz este problema, sino que las pulgas existen 

mientras exista la delincuencia y la delincuencia 

existe mientras exista las pulgas, porque para que 

pueda existir un mercado de lo robado pues debe existir 

un lugar como las pulgas y para que existan las pulgas 

debe existir la delincuencia, por eso quiero iniciar 

con unas imágenes que ocurrieron el día domingo sobre 

las 5:30 de la tarde ,muchos han visto estas imágenes 

pero quiero reiterarlas, ingeniero José me hace rodar 

el video por favor.  

Esto sucede en el sector del Álvarez, dos individuos 

llegan en dos motocicletas o sea cuatro personas, dos 

que conducen las motos y estos dos que roban se bajan 

de las motos, entran y se roban un computador, unos 

celulares y demás; porque inició con este video porque 

el computador que fue hurtado ustedes ya saben dónde 

fue a parar y dónde lo encontraron, este computador 

portaba toda la información de la empresa y el manejo 

financiero de la misma y lamentablemente el lugar o el 

camino que tuvo que tomar el propietario de este lugar, 

qué es un amigo cercano fue el camino que muchos 

bumangueses usan cuando tienen que recuperar una parte 

de un carro o una parte de una moto, unos papeles, un 

computador o unos elementos personales que son de 

importancia para quién los perdió o en este caso a 

quién se le hurtaron; inicio con este video porque no 

existiría o el nivel de inseguridad de Bucaramanga no 

fuera tan alto mientras el delito no fuera tan rentable 

en la ciudad de Bucaramanga, A dónde fue a parar este 

computador pues Lamentablemente al sector de las pulgas 

y dónde lo recuperaron en el sector de las pulgas, solo 

que tuvieron que pagar para que le devolvieran algo que 

le pertenecía al dueño, lo que llaman redimir volver a 

pagar por algo que le pertenecía a alguien y tengo que 

ser muy claro, la inseguridad de la ciudad de 

Bucaramanga se ha acrecentado en distintas escalas 

porque la compra y venta de objetos robados se ha 

vuelto muy rentable en algunos sectores partiendo del 

mercado de los celulares, como de autopartes y 

hablábamos unos días atrás con la bancada del partido 

Colombia justa y mis compañeros de la coalición 

minoritaria sino que también pudimos dejar en evidencia 

qué se volvió rentable delinquir, mientras hay un 

mercado negro diríamos a cielo abierto en diferentes 

sectores de la ciudad, pero uno de los pocos que ha 

existido por más de 20 años son las pulgas y reitero 

lamentablemente coexiste un sector dónde se consigue 

todo lo que ha sido robado con unas estructuras 

organizadas, con una líneas de mando, con una línea de 
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distribución que coexisten al mismo tiempo con unos 

negocios que están dentro de la legalidad Y eso es lo 

que ha hecho complejo el poder intervenir de manera 

directa y de manera contundente, lo que pasa en este 

lugar pero él no ser contundente, él no actuar de 

manera oportuna, el ser demasiado frágiles dentro del 

tema, pues nos tiene hoy no solamente en una situación 

compleja sino en una situación que se viene agravando y 

les digo a mis compañeros hace 6 -8 años atrás hicimos 

nuestro primer debate sobre el mercado de las pulgas, Y 

el mercado de las pulgas Pues eran locales dentro 

encontrábamos algunos focos de cosas vendidas en los 

andenes pero eran muy puntuales, esta zona estaba 

siendo recuperada con el objeto de acabarla 

completamente pero tengo que decirles lamentablemente 

en los últimos 2 a 3 años la falta de autoridad y de 

control sobre esta zona, no solamente volvió a generar 

una explosión de un mercado al aire libre, a cielo 

abierto porque es que ya no estamos hablando de 

locales, almacenes o bodegas, estamos hablando que en 

plena vía ustedes van a encontrar, nosotros hicimos un 

recorrido con nuestro equipo de trabajo tratando de 

recoger algunas imágenes de manera rápida y lo 

preocupante es que cuando antes hablábamos de una sola 

cuadra invadida por el espacio público, por los 

vendedores ambulantes que venden, hoy estamos hablando 

de aproximadamente 3 cuadras al punto que la misma 15 

con 19 ya es un lugar que está tomado y quiero que 

Miren el siguiente video el cual hemos utilizado 

algunas cámaras especiales para poder llegar a este 

lugar, miremos en los últimos meses hemos visto como la 

ciudad de Bucaramanga, la 15 con 19 el mal llamado 

mercado de las pulgas se ha vuelto un sector de 

delincuencia y microtráfico sin control. Lo que era un 

espacio de venta ambulante hoy es un espacio que 

lamentablemente deteriora el sector y han generado la 

inseguridad y foco lamentablemente de microtráfico, la 

preocupación de los bumangueses hoy es que recuperemos 

los espacios públicos pero sobre todo garanticemos la 

seguridad no podemos dejar en Bucaramanga, la desidia 

en manos de la delincuencia Y lamentablemente en el 

desorden En la inseguridad y en el mugre como lo 

estamos viendo ahora se hace necesario tomar medidas 

contundentes. 

Para los que hace algunos años no pasaban por este 

sector de la ciudad de Bucaramanga pueden ser testigos 

o pueden confirmar lo que les estoy hoy publicando y es 

que hace 2 años atrás estamos hablando de que tenían 

invadido simplemente una cuadra Puntualmente dos o tres 

personas vendiendo algunos temas si podríamos llamarlo 
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de reciclaje o cosas que encuentran o venden en la 

calle, hoy como lo vieron en las imágenes que hicimos 

aéreas encontramos tres cuadras, aún en la misma 15 ya 

se han acentuado los vendedores ambulantes a vender 

cualquier cosa que ellos puedan comercializar y lo más 

preocupante es que muchas de estas cosas no tienen 

ningún tipo de legalidad y detrás responden un 

sinnúmero de situaciones que quiero exponerles a través 

de las siguiente presentación. 

Haciendo un análisis y tratando de poder entrar 

empezamos a indagar y encontramos que el mercado de las 

pulgas no solamente se debate entre la inseguridad sino 

también se debate en medio del abandono Estatal y si 

ustedes me permiten tengo que iniciar con cifras que 

encontramos por parte de las mismas autoridades, 

mensualmente en Bucaramanga tenemos un promedio de 38 

motos robadas, 360 personas afectadas Con temas de 

hurto a su celular, a su casa, su negocio y demás y 4 

casos de extorsión según datos del Ministerio del 

interior, hemos podido argumentar y hemos podido 

respaldar esta información pero porque presentó estás 

cifras, porque no existiría el nivel de motos robadas, 

De personas robadas no fuera tan alto donde esté 

comercio no existiera y que encontramos en este 

comercio. 

Y aquí es donde quiero detenerme compañeros quiero que 

ustedes me ayuden a analizar Esto no es un secreto y la 

misma policía puede dar fe de lo que estoy hablando, de 

la venta de autopartes dan fe de ello porque hace poco 

capturaron una organización criminal qué se dedicaba a 

la venta de autopartes Y lamentablemente el operativo 

lo hicieron en este sector lo preocupante es que si a 

usted le roban un espejo del carro, allí encuentra el 

espejo de su carro, usted tiene el espejo contramarcado 

con la placa de su carro y usted dice por favor mire me 

robaron el espejo necesito recuperarlo y rápidamente le 

dicen Mira encontramos el espejo lo tenemos le vale 

tanto y es el suyo porque tiene la marca de su carro, 

cuando uno empieza a analizar Y empezamos a hacer todo 

el proceso investigativo en la capacidad que nosotros 

lo podemos hacer porque no tenemos la capacidad que 

tiene la Policía Nacional ni el manejo de equipos o 

inteligencia para poder llegar al fondo, pero en la 

medida en que nosotros lo manejamos y que mucho de 

ustedes lo han podido vivir en carne propia siempre hay 

una figura llamado puente o lo que ellos llaman un 

intermediario y ese intermediario no es dueño de la 

mercancía, pero es el encargado de hacer los puentes y 

es el que le pone la cara al afectado, ese 

intermediario lo puedes lograr a través de una llamada 
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o acercándose al sector de quebrada seca o al sector de 

las pulgas y rápidamente sin necesidad de que tú entres 

al lugar, ellos mismos te buscan, te encuentran y te 

generan el pago y si es necesario vuelven y te acomodan 

el espejo o la parte que le quitaron a tu carro o a tu 

moto, lo preocupante es que este modelo de negocio 

existe hace muchos años Y lamentablemente se sigue 

presentando mientras no exista quién compré partes 

robadas de carros y de motos pues este mercado se 

acaba, pero en la medida en que la misma comunidad se 

preste para la compra de parte robadas pues este tipo 

de intermediarios existirán y este intermediario no es 

quién tiene la mercancía conoce en dónde, qué lugares 

las guardan ,si se refiere a un celular, si se refiere 

a un espejo de un carro, si se refiere a una llanta de 

repuesto, que fue robada, si se refiere a un artículo 

como computador, laptop o papeles o demás; literalmente 

tenemos que hablar de esta manera el intermediario 

conoce el lugar, la bodega, almacén o el lugar donde 

tienen celulares, dónde tienen computadores dependiendo 

lo que le robaron a usted, él sabe a quién ir y cómo 

conseguirlo, claro no lo digo porque necesitamos una o 

hicimos una investigación exhaustiva no porque el 

relato de todos los ciudadanos que han tenido que 

enfrentar esta situación de ir a recuperar un 

computador o a recuperar unos papeles o ir a recuperar 

un maletín, de ir a recuperar algo el modus operandi es 

el mismo el personaje cambia pero el formato sigue 

siendo el mismo, entonces la venta de autopartes sigue 

siendo un negocio muy rentable en la medida en que el 

mismo afectado prefiere comprar lo que le robaron pagar 

por lo que se le quita y porque, Porque mientras 

recuperar La parte le vale $100.000, comprarlo nuevo le 

vale 800,000. Lamentablemente la gente prefiere 

recuperarlo que volverlo a comprar, detrás de esto y 

tenemos que hablarlo de manera escueta Hay un mercado 

negro de documentos y ustedes pueden rápidamente 

conocer por relatos de la misma comunidad Cómo se 

enfrenta a este mercado negro, dentro de las 

plataformas virtuales nosotros le pedimos a la 

comunidad que nos contara Cuál fue, cuál ha sido o si 

ha tenido alguna experiencia con el mercado de las 

pulgas y he encontrado relatos como el que quiero 

ponerles a continuación. 

Lamentablemente este relato lo encontramos una y otra 

vez, mis compañeros de Cabildo pueden dar fe de tener 

que haber enfrentado esto en alguna situación, es un 

mercado que lamentablemente existe en la medida en que 

los ciudadanos como acabamos de escuchar siguen 

buscando la manera de resolver el problema repagando el 
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secuestro del mismo Y Este mercado lamentablemente es 

un mercado muy amplio porque tienen todos unos modos 

operandi para poder no solamente el manejo de estos 

papeles sino Lamentablemente la utilización de forma 

indebida de estos documentos tercero Tenemos que hablar 

también del mercado negro de objetos como celulares 

computadores y demás que hoy es muy común encontrarla 

sobre todo cuando estamos hablando de equipos tan 

personales como son un computador o una laptop que 

maneja información de una empresa de una organización o 

de alguien Y esta persona tiene que enfrentar la 

búsqueda de sus objetos a través de este mecanismo pero 

acompañado de esto hay un alto grado de presencia de 

microtráfico y uno creería que el tema del microtráfico 

es otro tipo de negocio existente en la zona pero muy 

distante del mercado negro de objetos del mercado negro 

de documentos, de la venta de autopartes no está 

totalmente relacionado porque Lamentablemente una de 

las formas de pagarle a la persona es con droga, 

algunas personas les pagan con dinero a otras personas 

les pagan con drogas y para nadie es un secreto qué 

mucho habitante de calle, indigentes o personas que 

están atrapadas por el bazuco por diferentes tipos de 

droga, terminan buscando a través de la delincuencia el 

mecanismo para coexistir o poder alcanzar y tener para 

consumir, por lo tanto este tema de microtráfico no 

solamente refiere a la venta de drogas en el sector, lo 

que preocupa es que la forma de pago de muchos de estos 

objetos robados que utilizan las personas que delinquen 

o las organizaciones que delinquen de tal manera que 

estas personas continuamente estén trayendo objetos que 

para ellos los pueden arreglar fácilmente con una 

papeleta de bazuco, pero en el mercado negro lo pueden 

estar vendiendo entre 100.000 y $300.000 como lo 

contaron hace un instante, También la policía nos 

entregó información en el último debate y a través de 

los medios de comunicación, de otro flagelo que 

encontramos en la zona y es la extorsión, La extorsión 

que lamentablemente se vuelve habitual cuando usted 

tiene que ir a pagar por los papeles, Usted tiene que 

ir a pagar porque le devuelvan algo o usted tiene que 

pagar para que no le hagan daño o para que no le quiten 

o para que no desaparezcan nada, Y ese delito es uno de 

los delitos más complejos y más graves en nuestra 

nación, lo que preocupa realmente es la manera como hoy 

estos delincuentes y estás organizaciones utilizan 

herramientas tecnológicas para poder generar estos 

procesos de extorsión sin poderles hacer un seguimiento 

profundo y la necesidad muchas veces de la gente de 

recuperar lo robado les permite acceder fácilmente a lo 
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que ellos pretenden o buscan y qué es persuadir a la 

persona para tener que volver a pagar por algo que les 

corresponde.  

Pero no solamente suficiente con estos 4, miren esto 

que nos encontramos en la investigación, cuando pudimos 

ingresar al lugar y encontramos la falsificación de 

documentos como diplomas, acta de grado, 

certificaciones, soportes a las hojas de vida; es 

curioso que le dicen a uno que sí necesita el cartón de 

una universidad o un colegio, allá se les puede hacer 

acta de grado, certificaciones, falsificación de 

documentos cualquier documento que quiera ser 

falsificado lo pueden encontrar allí y este es un 

flagelo que no se ha investigado a profundidad Y qué 

tiene mucha trascendencia, otro de los puntos que 

también encontramos es la venta ilegal de uniformes de 

la fuerza pública como policía, ejército y hasta de las 

empresas de seguridad o las empresas de servicios 

públicos. Usted me dirá Jaime Andrés y qué incidencia 

tiene la venta ilegal de estos uniformes, pues 

Lamentablemente si ustedes lo han visto reiteradamente 

en los últimos Años cómo están generando hurtos en los 

diferentes barrios de la ciudad. Cuándo llegan 

haciéndose pasar por policías, por personas de claro, 

por personas de la electrificadora, del Acueducto y con 

la excusa de entrar a revisar algo, con la excusa de 

entrar a mirar el servicio, Están no solamente 

ingresando a las casas sino amenazando a las personas y 

despojándolas de todo valor que tienen en casa, la 

pregunta que siempre nos hacíamos es de dónde sacan los 

uniformes, de dónde los consiguen y cuando hicimos la 

investigación encontramos que en este lugar es muy 

fácil conseguir, no solamente uniformes de la fuerza 

pública sino también de las empresas de servicios 

públicos y esto les permite lamentablemente a los 

amigos de lo ajeno poder llegar con facilidad a las 

personas en las diferentes zonas y la gente en su 

ingenuidad o por ver un uniforme pues terminan 

accediendo Y es ahí donde hemos encontrado cientos y 

cientos de personas que han sido víctimas en sus 

viviendas de bandas organizadas que utilizan este 

mecanismo Y esto es algo que hay que entrar a revisar, 

hay que ponerle la lupa en la medida en que Muchas 

personas hoy siguen siendo Víctimas de estas 

situaciones y es algo que ni siquiera calculamos porque 

poco registro o pocas denuncias los ciudadanos han 

hecho al respecto por vergüenza, O muchas veces por 

temor mismo no lo hicieron; otra de las cosas que 

encontramos con preocupación es el tema de prostitución 

y explotación laboral de niños y niñas adolescentes, 
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como ustedes lo encontraron en las imágenes en esta 

zona no solamente vemos el mercado de lo usado o lo 

robado, sino también vemos niños menores de edad, hasta 

niños de brazos sentados en un andén o muchos de ellos 

siendo explotados laboralmente en trabajos forzosos y 

esto también va acompañado de tanto la prostitución y 

la explotación sexual infantil, una de las 

preocupaciones latentes que el concejo de Bucaramanga 

tiene es acabar con estos focos no solamente de 

inseguridad porque aquí no solamente tenemos que abrir 

una ventana a la problemática de inseguridad, sino 

tenemos que abrir una ventana a la problemática de la 

ilegalidad en diferentes aspectos desde la misma 

prostitución, la explotación laboral infantil hasta 

Lamentablemente lo que hemos encontrado Cómo es la 

extorsión; situaciones que lamentamos mucho que sigan 

ocurriendo lo que preocupa es que llevamos más de 20 

años con esta lucha y preocupa aún más que los dos 

últimos años ustedes pueden observarlo este lugar tuvo 

un crecimiento exponencial y podría decir con 

preocupación y con tristeza que el delito en especial 

en este sector nos está ganando, nos está ganando la 

batalla yo reconozco los esfuerzos que hace la Policía 

Nacional porque lo he visto en cada uno de los 

operativos pero si no hay una articulación entre el 

trabajo judicial con el trabajo social, nos quedamos 

simplemente en acciones policíacas, Pero esto no 

resuelve todo cuando hay otra cantidad de factores 

alrededor, que ya mi compañero Tito expondrá y terminó 

mi intervención presidente con uno de los testimonios 

que recogimos de una de las personas que hace parte de 

este sector y esto fue lo que nos contó, Tratamos de 

guardar su reserva Lamentablemente por todo lo que 

ocurre alrededor de estos negocios que están allí y de 

las mafias que se manejan. 

“Soy residente del barrio Gaitán y junto con varios 

vecinos hemos en muchas ocasiones manifestado la 

inseguridad que se percibe allí, por la presencia de 

los habitantes de calle que son muchos y que de manera 

reiterada acuden al mercado de las pulgas para comprar 

la droga, un solo habitante un mismo habitante de calle 

puede recurrir 3 veces en el transcurso del día a 

comprar droga y otra cosa que suele preocuparnos es 

cómo se ve menores de edad, niños en estado y bajo el 

efecto de las drogas y en explotación laboral niños 

trabajando en medio de todo lo que rodea este mercado, 

vulnerando sus derechos, así que pedimos la ayuda para 

que haga presencia la autoridad en toda esta comuna y 

nos ayuden a solucionar”. 
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Presidente pues podemos seguir recogiendo testimonios 

de la comunidad para poder no solamente ratificar lo 

que estamos hoy poniendo en evidencia, pero yo creo que 

mis 18 compañeros son testigos de que lo que hoy se 

expone en el concejo de Bucaramanga no solamente es una 

realidad, sino lamentablemente ha persistido y persiste 

en los últimos años, uno de los grandes logros que se 

ha alcanzado es lo que logró la Policía Nacional con la 

estructura criminal llamada los oportunistas en el 

mercado de las pulgas y si ustedes miran esta 

información es del 14 de Julio, el secretario no me 

deja mentir en la medida que está proposición llevaba 

más de 3 meses esperando para ser agendada, por la 

cantidad de proposiciones que hay en el concejo de 

Bucaramanga. Pero si ustedes miran lo que dice uno de 

los medios más importantes de la ciudad, un grupo de 

criminales denominados los oportunistas se dedicaban a 

la recepción de elementos hurtados que revendían a sus 

propios dueños siempre y cuando cancelaran altas sumas 

de dinero, las imágenes que vemos dentro del mismo 

diario nos reflejan como este sector hoy es 

intransitable en la medida en que todo el espacio 

público ya fue captado por distintos revendedores de 

cosas, ese tipo de acciones es la que nos deja hoy 

sobre la mesa un debate y es ¿ seguimos con acciones de 

forma o nos vamos con acciones de fondo? nos va a tocar 

utilizar acciones como las que logró la ciudad de 

Bogotá en el sector del cartucho o Seguiremos 

simplemente con acciones intentando de una u otra 

manera desarticular los problemas criminales, Pero la 

pregunta reales y¿ los problemas sociales?, de eso nos 

hablará nuestro compañero Tito Rangel, presidente 

Gracias por permitirme introducir este importante 

debate. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C TITO RANGEL: Gracias presidente 

Robin y buenas tardes. Un saludo para todos los 

compañeros y también para todos los invitados a este 

importante debate y a los ciudadanos que nos siguen a 

través de las redes o que van a ver este video en las 

redes sociales, pues este es un tema cómo lo dijo el 

compañero de años, un tema que ha dado muchos debates 

sin embargo vale la pena hoy hacer esta inversión del 

tiempo para poder escuchar a la administración actual 

con respecto a ¿ cuál es la perspectiva que se tiene 

frente a esta problemática de seguridad social?, en la 

intervención que acabamos de escuchar del compañero 

Jaime pues escuchamos, vimos los testimonios y 

escuchamos nuevamente todo el tema que tiene que ver en 

torno al problema de seguridad que se presenta en 
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Bucaramanga, pero yo quiero enfocar mi participación 

hacia la problemática social que hay en torno al 

mercado de las pulgas no sin decir algo presidente de 

la historia del mercados de las pulgas que no es 

solamente en Bucaramanga sino en Colombia es más, en 

muchos países tiene un contexto muy importante, que yo 

no sé si los compañeros lo recuerdan pero vale la pena 

mencionarlo en este debate Y es que el propósito 

inicial del mercado de las pulgas históricamente era 

venta de enseres, antigüedades, muebles de segunda mano 

pero en buen estado, un lugar donde las personas 

pondrías vender las cosas en buen estado que no usa y 

comprar las cosas que necesitan y que están de segunda 

mano en buen estado y ese fue el plan inicial de hecho 

sí puedo compartirles aquí, si pueden ver en la imagen 

ese era el mercado de las pulgas en Buenos Aires, 

estuve mirando varias fotografías de diferentes 

ciudades de América Latina pero está me llamó la 

atención porque si usted lo está viendo, ahí en la 

descripción dice que es un galpón donde pueden 

encontrar cualquier tipo de curiosidades y esto queda 

en Buenos Aires y en la foto uno ve que hay cosas de 

segunda, Bueno hay de cualquier tipo de cosas de la 

casa, de fábricas, etcétera. Pero el ambiente es un 

ambiente digamos agradable, es un ambiente de centro 

comercial, pero cuando uno va al mercado de las pulgas 

en Bucaramanga uno va con temor y mira para todos 

lados, de hecho poco se usa el mercado de las pulgas o 

se escucha el mercado las pulgas a no ser de alguien 

que le robaron un bolso, que le robaron un celular, que 

le robaron los papeles y se convirtió en esto, el lugar 

donde se encuentra lo robado, pero no es un lugar 

agradable para antigüedades para vender o comprar 

objetos antiguos de segunda y no hay cómo hace falta 

está en la ciudad porque Es un tipo de Mercado 

importante en cualquier ciudad pero es un galpón en 

donde usted no puede entrar, son galpones donde a usted 

no le gusta entrar. Yo quisiera preguntarle a nuestra 

secretaría del interior y a todos los actores 

importantes invitados hoy en este debate ¿ Cómo ven y 

cómo se ven desde la administración el proyecto social 

y el ambiente social que se vive alrededor del Mercado 

de las pulgas ?, Hay un trabajo social y hay un plan de 

rehabilitación Qué se debe hacer Además del de 

seguridad que a propósito también me uno a la 

felicitación a la policía por la noticia del 14 de 

Julio donde capturaron a los “ oportunistas” llamaban a 

esta banda, a este grupo criminal que extorsionada 

precisamente cobrando por los implementos robados, 

felicitaciones a la policía esas son las noticias que 
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alegran y agradan a los ciudadanos y a nosotros también 

desde la corporación, Pero la pregunta aquí es, 

secretaria el trabajo social en torno al mercado de las 

pulgas es muy importante para Bucaramanga porque además 

de todo el tema de robo pues hay un tema social que es 

prostitución sexual de menores de edad, explotación 

laboral en menores de edad y microtráfico venta y 

compra de estupefacientes de cualquier tipo de 

sustancias, pero sobre todo es una zona más de 

sustancias psicoactivas de bajo costo para las personas 

habitantes de calle, Pero cuál es el plan que está 

tratando y que se traza la administración para afectar 

esta zona porque si bien es histórico en la ciudad, qué 

es una zona de seguridad donde se compren las cosas o 

se consiguen las cosas robadas etcétera pues qué bueno 

que la administración planteara algo para crear una 

transformación social entorno del mercado de las 

pulgas, necesitamos una zona de antigüedades, 

Bucaramanga no puede perder este mercado, es un mercado 

que tiene su lugar en la economía pero es que no es 

funcional es difícil esa zona, usted va y parece una 

zona de tolerancia no un mercado de antigüedades, 

parece una zona como si fuera popularmente dicho una 

olla donde se vende droga no más y entonces no hay un 

ambiente propicio para la economía, yo no sé cómo 

venden esas personas porque también quiero aprovechar 

para decir que desde luego no todos los que están 

trabajando allá son delincuentes, se encuentran también 

personas de bien, ciudadanos de bien que han encontrado 

en la venta de segunda, la venta del usado una opción 

de subsistir y de trabajar eso vale y vuelvo lo repito 

es importante para la ciudad pero porque Estamos 

permitiendo que se siga de generando la visión del 

entorno del mercado de las pulgas porque no hacemos un 

plan Y por qué no le proponemos algo a la ciudad 

diferente entonces si tenemos casos de prostitución 

sexual en menores de edad, si tenemos casos de 

explotación laboral de menores de edad, si tenemos ese 

caso de un ambiente de microtráfico de compra y de 

venta de droga,¿ Cuáles son número uno el plan social 

de la Administración que asiste la zona, Secretaria?, ¿ 

existe o no un plan de trabajo social en la zona? 

segunda pregunta ¿cuál es el proyecto para crear una 

transformación en torno del mercado de lo usado y de 

las antigüedades en Bucaramanga? qué bonito que 

pudiéramos recuperar esa zona, Qué bueno que en estos 

años se le pudiera dejar a Bucaramanga un mercado de 

las pulgas digno, un mercado de las pulgas diferente 

donde se le permita ir a los ciudadanos con confianza a 

trabajar, laborar, comprar, vender que nosotros todos 
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los ciudadanos pudiéramos caminar por esa zona 

tranquilos sin pensar o sentir que lo pueden robar o 

que le van a ofrecer droga, sino que hubiera un 

ambiente literalmente de comercio, yo creo que no es 

imposible, yo creo que no es difícil a menos de que 

haya voluntad política y voluntad creativa en torno a 

la economía de Bucaramanga, Tal vez son muchas las 

familias que viven en torno a este sector que además no 

solamente son mercado de antigüedades sino también es 

una zona donde, ya que hay mecánicas, venta de 

repuestos, ventas de etcétera, muchas cosas qué hay en 

el entorno Así que valdría la pena recuperar ese 

sector, estas dos tres cuadras y volver a 

comercializar; mis dos preguntas son¿ Hay un plan 

social activo para asistir a la problemática social? y 

segundo ¿Cuál es el programa de proyección? yo no sé si 

está aquí en la sesión el director José Luis 

precisamente estuvimos anoche en la sesión con el 

imebu, qué bueno que el imebu pudiera unirse con la 

secretaría social y plantear un programa Desarrollo 

económico en la zona y recuperar la atmósfera comercial 

del mercado de las pulgas, a mí como concejal me 

preocupa lo que está pasando en la ciudad en esa zona, 

como Ciudadano me preocupa porque es casi imposible ir 

a esa zona y como padre, como hijo desde la óptica de 

hogar y de familia creo que no podemos darnos el lujo 

de seguir dándonos cuenta como nuestros chicos y chicas 

se destruyen en la droga, en la prostitución siendo 

menores de edad en una zona como esa, si bien no los 

podemos obligar porque es una decisión personal, si 

podemos crear ambientes diferentes de transformación, 

eso lo puede hacer la administración, eso lo puede 

hacer la ciudad, eso lo puede hacer una política 

pública que vaya enfocada a recuperar un sector, ya se 

ha hecho y se han recuperado sectores porque no hacerlo 

con el mercado de las pulgas, importante hoy este 

mensaje que no solamente se quede aquí secretaria sino 

que pueda llegar al despacho del señor alcalde Juan 

Carlos Cárdenas que pueda llegar como un planteamiento 

de la corporación del concejo de Bucaramanga como una 

política de enfoque para los próximos años que no 

requiere la mayor cantidad de inversión, requiere 

voluntad, estrategia en trabajo que la secretaría del 

interior tiene un excelente equipo de trabajo, de 

trabajadores sociales, psicólogos, etcétera. Que 

pudieran aportar en el desarrollo del crecimiento, que 

haya el tiempo, que haya el recurso humano para llegar 

allá y comenzar a crear una estrategia y recuperar y la 

suma de las demás entidades como la policía, el 

ejército ya lo dije el imebu y esto pudiera ser una 
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bomba de transformación y no solo de la seguridad sino 

también en el ámbito social. Yo quiero dejar aquí sobre 

la mesa compañeros, presidente para terminar mi 

intervención el reto que tenemos del trabajo social y 

del plan de rehabilitación de la zona ya no en torno a 

la seguridad solamente sino en torno al ámbito social 

que viven nuestros niños, niñas adolescentes y las 

personas que se mueven en esa zona de Bucaramanga, 

¿cuáles son esos operativos de seguridad y vigilancia 

que se hacen? Ya vimos que hubo una buena noticia, ¿hay 

cámaras de seguridad en esa zona?, importante hoy para 

la policía hacer esa pregunta hay cámaras de seguridad 

en esta zona activas constantemente. Porque si se logró 

la captura el 14 pues podremos lograr muchas más 

capturas si somos persistentes en este plan de 

seguridad, pero también ¿Cuál es el plan social de la 

administración y de la secretaría desarrollo? Este es 

el planteamiento, la introducción desde la óptica 

social que queríamos dejar hoy en este debate por tanto 

escuchar a los compañeros y desde luego a la 

administración, a los invitados a este debate. Muchas 

gracias presidente por el uso de la palabra.  

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal Tito y 

le damos la palabra a los citados e invitados señor 

secretario por favor. La Doctora Melisa tiene la 

palabra y para contestar el cuestionario.  

 

INTERVENCIÓN DE LA DRA. MELISSA FRANCO:  Bueno 

honorables concejales, primero voy a referirme frente a 

la proposición como tal y la zona referenciadas dentro 

de la proposición también cómo de las zonas que nos han 

indicado y ya habíamos hablado precisamente, de que 

pues parte de él enfoque de la secretaría del interior, 

es que todos estamos vinculados a esta necesidad de 

sentirnos seguros en la ciudad principalmente frente a 

lo que nos preguntaban en las diferentes zonas y las 

respuestas que dimos en compañía de nuestra Policía 

Nacional pues tenemos unas zonas con unos mayores 

índices de inseguridad en la ciudad, presencia de 

lesiones comunes, de hurto a motos, delito de 

homicidio, de hurto a personas y pues la última zona 

qué es lo que tiene que ver con el delito de hurto a 

personas, es muy importante decirles que no me voy a 

enfocar tanto en las cifras reportadas por la Policía 

Nacional porque efectivamente por más de que se haga un 

trabajo articulado pues nuestra Policía Nacional está 

presente y puede dar más en detalle todo este trabajo 

operativo coordinado con las instituciones tanto por 

parte de fiscalía general de la nación, como por la 
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parte de la Administración municipal que han dado estos 

operativos contundentes en contra de la criminalidad 

sino quiero también pues enfocarme frente a estas zonas 

de todo las actividades de control de campañas 

educativas que hemos realizado para prevenir el delito, 

para fomentar la denuncia, para concientizar a las 

comunidades por ejemplo de las consecuencias de los 

consumos y tráfico de sustancias alucinógenas y sobre 

todo para el trabajo que hemos hecho en mejoramiento de 

entornos, hay una estrategia comunicacional transversal 

a todas las zonas y es el caso de que pues Bucaramanga 

tiene unos altos índices de intolerancia Social y es 

por eso que la estrategia comunicacional qué vamos a 

empezar a implementar ustedes la van a ver 

próximamente, es un tema de conciencia, de hablando nos 

entendemos, de todo el tema de resolución de conflictos 

y la no violencia; también ya tenemos un cronograma 

para el segundo semestre que se llama Bga concilia y es 

precisamente cómo hacemos para que las personas logren 

a través de los mecanismos alternativos de solución de 

conflictos pues bajar toda esta violencia o 

intolerancia en la ciudad que nos lleva efectivamente a 

un incremento en los índices de riña y un incremento 

también en lesiones personales y muchas veces estás 

lesiones personales pues llevan a homicidios. Entonces 

ya tenemos un cronograma, ya iniciamos con el sector 

del norte de la ciudad, tenemos vinculados a este 

programa funcionarios de la Administración municipal 

que tienen especialidades en todo el proceso de 

resolución de conflictos; Asimismo el centro de 

conciliación de la Policía Nacional que también nos 

están acompañando en este proceso, los jueces de paz 

qué son muy importantes y que hemos reactivado en el 

municipio y que están haciendo parte de esto y todo lo 

que tiene que ver también con estos funcionarios o 

estos conciliadores en equidad. Las campañas son súper 

importantes y van a ver campañas como ya les había 

mostrado el día lunes en diferentes temas porque la 

incultura y la ilegalidad en la ciudad como lo 

manifestaba el concejal Beltrán, donde la gente cree 

que me roban y voy y busco y compró robado pues 

definitivamente debemos acabarla y debemos hacer un 

tema de cultura ciudadana bastante fuerte y por 

supuesto bajo el concepto de seguridad multidimensional 

Pues el Instituto municipal de cultura debe apoyarnos 

para tal fin. 

Asimismo es trasversal toda la operatividad no 

solamente nuestra Policía Nacional en materia de 

captura, en materia de incautación de sustancias 
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alucinógenas, en materia de recuperaciones de 

celulares, de motos, sino también encontrar los 

establecimientos comerciales de estas cinco zonas que 

nos preguntaron dentro de la proposición, qué hay de 

pronto un consumo de alcohol o que tenemos algunas 

situaciones puntuales que nos generan problemas de 

convivencia en la zona y que muchos de estos pues 

también nos generan como tal algunos temas de 

seguridad. Asimismo vamos a ver dentro de la 

presentación todos los operativos de incautaciones no 

solamente de armas de fuego que hace nuestra Policía 

Nacional sino todos esos elementos cortopunzantes y 

armas traumáticas y que también se han venido 

adelantando estos operativos ya que se hacen en 

compañía no solo de la Policía Nacional sino también de 

la secretaría de salud, frente a la verificación de los 

incumplimientos de los requisitos de los 

establecimientos comerciales y por supuesto de la mano 

de los inspectores de policía, Frente a transformación 

de entornos otra estrategia qué es transversal a todas 

las zonas de toda la ciudad principalmente a todo el 

proceso de trabajo comunitario, yo creo que eso se ha 

visto en la ciudad cómo uno de los programas más 

bonitos que principalmente creo que tiene la 

administración municipal y es como a través del código 

nacional de seguridad y convivencia ciudadana pues los 

infractores pagan sus comparendos a través o conmutan 

el comparendo a través de la actividad de trabajo 

social que nos ha permitido pues más de 1300 

infractores que han participado y un mejoramiento del 

entorno por la ciudad, no solamente en la limpieza de 

los parques sino también han limpiado escenarios 

deportivos, también ha limpiado grafitis, ese es un 

tema súper importante en el centro y en la parte de 

cabecera y en la 27 hemos tenido infractores limpiando 

grafitis de todo este tema de protesta social, 

infractores donde ellos mismos tienen comparendos por 

diferentes situaciones y han sido ellos quién están 

limpiando precisamente para el mejoramiento y entornos 

de la ciudad.  

Un proyecto supremamente emocionante que se llama 

Bucaramanga manos al arte, dónde hemos visto que en 

todo este proceso de transformación social y el proceso 

de marchas Pues los jóvenes tienen un deseo de poder 

comunicarse a través de los murales, Es por eso que 

realizamos un convenio con la fundación Pintuco y 

próximamente lo estaremos lanzando donde para una 

comuna, la comuna 10 tenemos unos Murales intra- 

barriales Y todo un mural en la pantalla anclada de 

motoreste que se está realizando con co creación de la 
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comunidad pues para dejar plasmado un mural de ciudad 

que perdure en el tiempo Y que de manera adicional pues 

permite que los jóvenes de las barras, los jóvenes de 

los diferentes lugares pues pueden acceder a 

capacitaciones en materia de arte, grafitis. Bueno eso 

es un proyecto que realmente se va hacer en diferentes 

barrios y que ya estamos implementando en compañía del 

instituto municipal de cultura y Asimismo en compañía 

de diferentes actores como acnur que se nos han 

acercado a decir que quieren apoyarnos con la ejecución 

de murales en la ciudad. 

Ahora vamos a revisar las zonas puntuales, tenemos la 

primera zona de intervención como les digo pues nuestra 

Policía Nacional va a hacer de pronto una exposición 

más profunda de todas estas capturas, datos importantes 

58 capturas, 5 celulares recuperados, 2 motos 

recuperadas, más de 298 comparendos por diferentes 

situaciones de conductas encontradas en la convivencia 

cómo riñas, arma blanca y otras conductas; pero eso es 

lo que yo les quería mostrar de parte de la secretaría 

del interior donde hemos hecho un trabajo articulado 

con Los líderes de los barrios y que hemos realizado 

más de 6 reuniones con actores de líderes, mapeos 

participativos que se realizan por parte de nuestros 

gestores de convivencia donde se sientan con la 

comunidad y revisan cuáles son los puntos críticos, 

Cuáles son las situaciones sociales que efectivamente 

hacen que se incrementen los aspectos en seguridad y 

convivencia, operativos de espacio Público, de 

recuperación del espacio público, actividades 

culturales que siempre trabajamos de la mano de los 

gestores de la Policía Nacional, del ejército 

precisamente para dar informaciones muy puntuales en la 

comunidad de tema de tolerancia de convivencia, del uso 

correcto del espacio público y operativos en los 

establecimientos comerciales. En esta zona hemos 

implementado principalmente un proyecto muy bonito de 

mano de los gestores y de la Policía Nacional que se 

denomina cine al parque Y la idea es que aquí hablamos 

y las películas que se pasan hablan sobre diferentes 

temas sociales, el buen uso de los niños y 

principalmente qué nos permitan darle información del 

No Consumo de sustancias psicoactivas a través de temas 

culturales, es así que hemos articulado diferentes 

actividades con el Instituto municipal de cultura. 

Asimismo tenemos pues diferentes reuniones con la 

comunidad, trabajo con los vendedores informales del 

sector, agendas ambientales de la mano de toda la 

alcaldía, hemos realizado intervenciones enfocadas a la 

recuperación del espacio público del control y la 
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vigilancia a los establecimientos comerciales que todos 

los lunes se hace una reunión del grupo ejemplo donde 

está la Policía Nacional, migración Colombia y a través 

de todas las agendas de los días lunes pues se realizan 

operativos enfocados a diferentes temas también pues 

tenemos unos establecimientos comerciales que tienen 

unos reportes de algunas situaciones que se presentan 

en los mismos y hemos estado muy pendientes con los 

inspectores de policía para aplicar las medidas 

pertinentes de la mano de nuestra Policía Nacional y la 

secretaría de salud con el objetivo Pues de que se 

cumplan las condiciones de funcionamiento de los 

mismos, como les decía pues trabajo comunitario en el 

parque Girardot también se ha realizado, Hemos limpiado 

el sector de la mano de todas las instituciones y 

precisamente hemos vinculado a la comunidad para que 

mejoren sus entornos y podamos tener espacios más 

seguros dentro de la comuna no solamente el trabajo de 

los establecimientos comerciales se hace de forma 

reactiva sino la secretaría del interior ha liderado 

por ejemplo en el barrio Girardot Brigadas de 

formalización del Comercio en este caso a su parte se 

nos acercó también de que teníamos unas problemáticas 

grandísimas de comerciantes que no sabían por ejemplo 

todo el proceso del concepto de uso de suelos, de toda 

la ruta de formalización, la secretaría del interior 

artículo a toda la ruta, cámara de comercio, bomberos, 

derechos de autor; hicimos una jornada de formalización 

para estos comerciantes de este sector donde puedes 

definitivamente más de 90 comerciantes se vieron 

beneficiados, el gremio quedó supremamente agradecido 

ya lo habíamos hecho en la Concordia y el próximo lugar 

donde vamos a tener esta jornada de formalización en 

este mes, es en el barrio San Francisco. La segunda 

zona de intervención también lo que tiene que ver con 

los cuadrantes del barrio San Francisco 14,16, 25 y San 

Alonso 17 Tenemos unos resultados importantes de 

nuestra Policía Nacional, más de 136 capturas, 39 

celulares recuperados, 8 motos recuperadas, más de 805 

comparendos de riñas, armas blancas y otras conductas; 

Pero aquí también la administración municipal ha tenido 

una articulación importante con los líderes y con las 

juntas de acción comunal y con los ediles realizando 

precisamente todas estas reuniones que nos permitan 

saber dónde, cómo y cuándo podemos mejorar los 

espacios, 2 mapeos participativos con la comunidad, más 

de 17 operativos del espacio público, 4 actividades 

culturales y operativos también de control. Temas 

importantes pues como ustedes pueden ver acá la 

fotografías de los frentes de seguridad que lo dije el 
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día lunes para nosotros en común Y trabajar con la 

comunidad es muy importante porque es lo que nosotros 

nos permiten tener una actuación oportuna con nuestra 

Policía Nacional Tener información apoyarlos en los 

diferentes temas que lo requieran y así mismo Pues si 

los comerciantes y los actores comerciales creo que 

requieren demasiado apoyo en los procesos de denuncia y 

en todo lo que tenemos que empezar activar estos 

comerciantes unidos para que podamos combatir juntos la 

delincuencia, aquí tenemos algunas fotografías de los 

mapeos, también hemos realizado cine al parque y esta 

actividad de verdad me parece que es supremamente linda 

de cómo ver esos espacios públicos ocupados por los 

niños, por los jóvenes, por las familias espacios que 

de pronto pueden llegar a ser utilizados por la 

delincuencia y ver cómo hemos recuperado estos sectores 

de la mano de nuestra Policía Nacional y de nuestros 

gestores de convivencia, Aquí también pues se han 

tomado diferentes reuniones con los sectores 

económicos, precisamente para articular acciones 

puntuales de llegada con nuestra Policía Nacional 

nuevamente operativos importantes de intervenciones, 

más de 35 operativos enfocados en la recuperación del 

espacio público teniendo operativos contundentes de la 

mano de nuestro ejército, de migración, de personería, 

de la Policía Nacional, por ejemplo el Comando 

situacional realizado el 16 de abril de este año con la 

verificación de todos los vendedores informales, 

documentación, aplicación de protocolos y pues estos 

operativos también se realizaban de manera conjunta con 

toda la administración, establecimientos comerciales 

que en todas las zonas teníamos que tienen algunos 

inconvenientes en materia del cumplimiento de 

protocolos, de Norma, hemos estado muy pendiente 

precisamente de la recuperación de esos espacios 

públicos de esos establecimientos comerciales que sacan 

las sillas y que nos ocupan el espacio Público de la 

ciudadanía, Para la zona 3 de intervención De lo que 

tiene que ver con el cuadrante de Santos 15 y el 

cuadrante de centenario 16, Se ha realizado por parte 

de nuestra Policía Nacional más de 72 capturas, 18 

celulares recuperados, dos motos recuperadas, 311 

comparendos y como también se los mostré conforme a las 

demás zonas, Aquí también tenemos un actuar contundente 

por parte de la administración y de la secretaría del 

interior Más de 8 reuniones con líderes y actores de 

diferentes temas, dos mapeos participativos, 33 

operativos de espacio público, actividades culturales y 

operativos de RIMB qué es el grupo de respuesta 

inmediata del municipio de Bucaramanga, aquí ustedes 
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pueden ver toda la información de los mapeos 

participativos que se han realizado de la mano con los 

comerciantes, con los líderes del sector en donde ya 

están toda la información pertinente que hemos 

compartido con la Policía Nacional, de cuáles son esos 

puntos críticos que tenemos que llegar a actuar en 

conjunto. Y eso a ayudado pues también a la 

operatividad de nuestra policía, operativos de 

recuperación de espacio público, también hemos tenido 

el trabajo comunitario porque Insisto que el 

mejoramiento de los entornos en estos sectores es muy 

importante para bajar los índices de criminalidad, el 

parque Centenario ha sido objeto ya de 3 trabajos 

comunitarios donde hemos lavado, limpiado y de mano de 

la comunidad pues se ha dejado el parque precisamente 

con diferentes oportunidades para que la gente vuelva 

al mismo, Hemos tenido también operativos de obra en 

todo el sector de María Auxiliadora Y también en todo 

ese proceso de paro nacional, pues nuestros 

comerciantes del sector han requerido apoyo en los 

procesos de denuncia de estos actos violentos, la 

secretaría del interior a través del proyecto de 

comunidades colaborativas que les presente el día lunes 

a visitado todos los establecimientos comerciales que 

fueron Víctimas de algún hecho vandálico, explicándoles 

el proceso de denuncia e incentivándolos a qué 

denuncien para que nuestra Policía Nacional puede 

realizar efectivamente las investigaciones 

correspondientes que permitan la captura de estas 

personas, como lo que sucedió hace unos días también 

con el banco Davivienda que precisamente la denuncia y 

toda la información que teníamos pues permitió la 

captura oportuna de este joven que estaba brindando 

gasolina para quemar el banco, es así que de parte de 

la sijin también se tiene un funcionario que nos va 

ayudar a recoger todas las denuncias que hacen falta y 

la fiscalía general de la nación inclusive envío un 

modelo para tal fin que hemos estado trabajando con los 

establecimientos comerciales. 

Aquí también hemos tenido Comandos situacionales que 

han dejado unos resultados Contundentes de capturas de 

personas, que se han capturado con estupefacientes, de 

recuperación de objetos cortopunzantes, de verificación 

de establecimientos comerciales se han verificado todos 

los hoteles de la zona, se han hecho campañas con 

migración Colombia también el sector, es decir que 

estos 58 operativos de intervención como ustedes pueden 

ver en la fotografía pues van de la mano con nuestra 

fuerza pública pero es un trabajo que también sale de 
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nuestra secretaría del interior a través de todas las 

pqr sedes. 

Y ahora sí, el cuadrante el centenario 16 y17, pues 

este es un cuadrante bastante activo con más de 430 

capturas, 72 celulares recuperados, 2 motos recuperadas 

más de 867 comparendos, aquí también podemos ver cuáles 

han sido las actividades más representativas, mapeos 

participativos del barrio, recorrido con los equipos, 

reporte y entrega de necesidades de alumbrado público, 

porque yo se los había dicho el día lunes la seguridad 

es multidimensional en muchos temas que aportan la 

seguridad y que no pues recaen puntualmente en la 

secretaría del interior, aquí ustedes pueden ver 

recorridos, acercamientos con el barrio de la jac, 

recorridos y todos los temas puntuales que hemos tomado 

con la comunidad de qué es lo que está pasando ahí, 

reunión entre la Policía Nacional, los gestores de 

convivencia, las mujeres cisgénero y transgénero. 

También para acercarnos con todos los temas sociales 

frente a lo que se requiere para el ejercicio de la 

prostitución, para que nos permitan apoyar todos esos 

procesos de la mano de la secretaría desarrollo social. 

Aquí hay una fotografía de todas las reuniones, de 

todos los mapeos participativos con la comunidad y lo 

que hemos estado trabajando, todos los recorridos por 

el barrio Antonia Santos, parque de los niños, barrio 

san alonso, también toda la entrega, el informe y 

requerimiento de necesidades de alumbrado en toda la 

comuna, precisamente para que esta información que 

sacamos de la comunidad de la mano de los mapeos 

participativos, llegué a las oficinas que tengan que 

llegar y podamos solucionar rápidamente estos 

inconvenientes en temas de alumbrado, Y por operativo 

de espacio público también intervenciones contundentes 

en los diferentes establecimientos comerciales, aquí 

hemos tenido quejas de algunas situaciones muy 

puntuales como les decía la vez pasada de esta 

información que nos llega a través de las pqrs de 

nuestro programa de radio de comando ciudadano, quejas 

que se han atendido oportunamente y estamos haciendo 

seguimiento a varias situaciones que se nos ha 

reportado en este sector.  

Para la zona 5 el cuadrante San Pío 9 y 11 tenemos por 

Parte de nuestra Policía Nacional más de 89 capturas, 

25 celulares recuperados, 2 motos recuperadas y 312 

comparendos esta zona pues tiene una intervención 

bastante grande por parte de la Administración, tenemos 

más de 10 reuniones con líderes y actores para 

diferentes temas del sector un mapeo participativo, 29 

operativo de espacios públicos, actividades culturales 
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y operativos del RIMB. Se han hecho unas intervenciones 

muy fuertes de control a establecimientos comerciales y 

de concientización de la comunidad frente a que estamos 

en pandemia, hemos hecho caravanas con el equipo de 

tolerancia en movimiento, el equipo de espacio público, 

con temas de cultura ciudadana y con temas de pedagogía 

para llegar precisamente a la ciudadanía, de 

concientizar también pues el cuidado y el autocuidado 

en estos sectores comerciales, trabajo comunitario en 

los diferentes parques de los sectores aquí podemos ver 

las fotos del parque como ellos mismos, las mismas 

personas que les pusieron comparendos durante el 

proceso de las marchas, ellos mismos están limpiando 

los grafitis qué realizaron en el sector del parque. 

Reconocimientos territoriales de articulación con los 

diferentes líderes, Acá hay un tema muy importante y 

son todas las visitas de los establecimientos 

comerciales de cabecera, nuestro alcalde en compañía de 

la Policía Nacional, lideró la campaña de pegarles el 

sticker con el número del cuadrante seguro a cada uno 

de los establecimientos precisamente para que supieran 

a dónde Llamar, cómo llamar, como articularse con 

nuestros gestores de convivencia ciudadana, hemos 

acompañado en esta zona porque también hay una 

problemática bastante grande con temas de parqueo con 

las motos, con los hurtos, con todo lo que se presenta 

y que ustedes saben qué es de forma transversal también 

hemos realizado con tránsito, campañas de prevención 

Vial en el sector, operativos de espacio público 

constantes en el parque San Pío, jornadas de prevención 

de campañas, de hurtos a establecimientos de comercio 

como les decía el proyecto de comunidades colaborativas 

de la mano de Fenalco, pues hemos estado hablando con 

todos los comerciantes, dándoles informaciones 

oportunas acerca de cómo denunciar y cuál es el proceso 

y también esta zona se ha visto afectada por algunos 

hechos vandálicos donde también hemos visitado todos 

los establecimientos comerciales que han tenido daños a 

sus infraestructuras para apoyarlos con las denuncias, 

más de 73 intervenciones enfocadas a la recuperación 

del espacio público, de los parques, de los senderos, 

de los controles de emisiones Sonoras, de todo lo que 

pasa ahí en los establecimientos comerciales, Aquí 

ustedes pueden ver que la secretaría del interior ha 

estado trabajando de la mano con todas las 

instituciones para poder hacer un control efectivo de 

esta zona y es ahí donde hemos estado trabajando de la 

mano, esto ha sido como la primera parte de estas zonas 

que nos pasaron dentro de la proposición; ahora me 

quiero referir un poco a el sector de las pulgas del 
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barrio Gaitán definitivamente escuchaba por parte de 

nuestros honorables concejales, que nos falta de pronto 

un trabajo más contundente, quiero decirles que la 

administración municipal de mano de la Policía Nacional 

tiene un trabajo articulado, el trabajo con nuestra 

policía es completamente articulado; es decir que yo no 

diría que hemos sido frágiles, precisamente en la 

contundencia en este sector y es un problema que lleva 

muchos años y que es muy complejo, pero se han hecho 

múltiples operativos para combatir la comercialización 

de elementos hurtados, también es importante establecer 

de que efectivamente las investigaciones pues tienen un 

proceso, la recuperación de elementos materiales 

probatorios es por eso que constantemente estamos 

haciendo verificación de antecedentes a personas y a 

vehículos con el objetivo de identificar los actores 

que están ahí, porque una cosa es saber el alias de tal 

persona, alias el negro, el Gordo, el Flaco pero 

efectivamente lo que hemos hecho es para poder armar 

las estructuras criminales, todas estas verificaciones 

de antecedentes de personas y vehículos cómo lo va a 

mostrar nuestra Policía Nacional seguramente, tenemos 

más de 54 capturas por diferentes delitos en el sector, 

celulares recuperados y motocicletas, se ha 

incrementado las incautaciones en el municipio de 

Bucaramanga gracias a la operatividad de nuestra 

Policía Nacional, en todo lo que tiene que ver con 

estupefacientes es decir que no hemos sido una 

administración municipal y mucho menos nuestra policía 

ha sido estática frente a estos casos, dos operaciones 

contundentes se han realizado en las pulgas no 

solamente los “oportunistas” a quienes también la 

administración pues aplaudió sino también este año 

sacaron los ácaros parte 2 que se dedicaba al tema de 

autopartes y de extorsión, es por eso que también hemos 

estado articulándonos con nuestra fiscalía general de 

la nación y con nuestra policía y apoyando todos estos 

procesos, Planes para el sector como yo les explique el 

día lunes y lo vuelvo a repetir, la seguridad es 

multidimensional, la seguridad es un concepto que no 

depende solamente de las instituciones públicas como 

policía, fiscalía, migración y alcaldía, secretaría del 

interior sino por ejemplo hay unos temas muy puntuales 

como habitantes de calle que corresponden a la 

secretaría de Desarrollo Social, donde entiendo yo que 

efectivamente ya se tienen identificados 

aproximadamente 15 habitantes de calle que se 

encuentran en el sector y que tienen unas condiciones 

que se mueven por toda esa zona donde ya están haciendo 

un trabajo puntual, pero son ellos los encargados de 
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dar en detalle de cuál es ese trabajo social que se 

está realizando con ellos, también el departamento 

administrativo del espacio público el doctor Manuel 

encabeza también ha hecho un trabajo interesante con el 

centro comercial las pulgas, frente a todo el 

cumplimiento del comodato una cantidad de situaciones 

que se están trabajando en este momento de la mano del 

Dadep que seguramente también nos va a poder dar una 

línea de Cuál es el camino que vamos a hacer ahí para 

volver ese sitio precisamente un lugar de antigüedades, 

el imebu por supuesto como usted lo decía es muy 

importante para este proceso de desarrollo económico y 

decirles también que frente al tema de explotación de 

niños, niñas y el tema de trabajo infantil, pues eso me 

parece a mí qué es un tema muy complejo y muy delicado 

que me gustaría tener las denuncias puntuales de cuáles 

son, para poder articular acciones muy puntuales con 

nuestra Policía Nacional toda vez que lo que hemos 

encontrado en el sector han sido Menores en el 

ejercicio de la mendicidad pero con sus padres; es 

decir mendicidad propia que como lo dice nuestra corte 

constitucional pues obedece a situaciones de pobreza, a 

situaciones sociales y no es considerado un delito en 

nuestro país, sino por el contrario pues todas nuestras 

instituciones, nuestras comisarías de familia, el 

Instituto colombiano de bienestar familiar pues están 

muy atentos a brindar estás oportunidades en compañía 

de Desarrollo Social para que estos niños pues no 

acompañen a sus padres en el ejercicio de la mendicidad 

propia, sino que por lo menos tengan algunos temas de 

guarderías que está trabajando la secretaría Desarrollo 

Social, esto sería pues un poco la presentación, 

nuevamente recordarle a todos que precisamente la 

ciudad está buscando una colaboración articulada, la 

seguridad insisto es una seguridad multidimensional en 

la cual para estas proposiciones muy puntuales en 

seguridad hay muchos factores adicionales por ejemplo 

qué no nombre acá, como la Emab que tiene que ver con 

basuras, alumbrado público y que todo este tipo de 

situaciones se están trabajando de parte de esta 

secretaría del interior de forma articulada, también el 

sector de las pulgas cuenta con un sistema de 

videovigilancia, si hay una cámara en el sector y es 

por eso también que está cámara ha servido para 

precisamente adelantar estos procesos de investigación, 

más todas las capacidades de inteligencia de nuestra 

Policía Nacional y recordar Pues de que el sistema de 

videovigilancia ya está casi en un 95% listo y 

funcionando en la ciudad de Bucaramanga. Esta sería mi 

exposición Muchas gracias a todos. 
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PRESIDENTE: Gracias doctora Melissa, secretario quién 

más está como citado. 

SECRETARIO: Señor presidente solo estaba citado la 

secretaría del interior, tenemos los diferentes 

invitados como la personería, la defensoría del pueblo 

y la policía Metropolitana. 

INTERVENCIÓN DE LA POLICÍA METROPOLITANA:  Buenas 

tardes señor presidente, honorables concejales, soy el 

teniente coronel Juan Andrés Gómez Ramírez comandante 

operativo de la policía Metropolitana de Bucaramanga 

les voy a compartir la presentación. 

La atención a la proposición número 026, la policía 

Metropolitana de Bucaramanga dispuso precisamente 

responder cada una de las preguntas que hacían parte 

del cuestionario qué se anexó, lo anterior dentro del 

proceso de acompañamiento dentro de la revisión de 

cuentas, abiertas en todo momento está dispuesta la 

policía Metropolitana de Bucaramanga para consolidar 

para co- ayudar precisamente a mejorar estos entornos, 

estos índices de percepción de seguridad en nuestra 

hermosa ciudad, los datos que se presentan en esta 

presentación tienen a bien estar actualizados hasta el 

día de ayer 20 de julio, de acuerdo a lo que nos 

reporta nuestro sistema de georreferenciación y 

estadística, dentro de como ya lo mencionaba la señora 

secretaría del interior y como parte del trabajo 

articulado que se realiza con la administración 

municipal y demás entes, pues nosotros identificamos 5 

zonas priorizadas dónde se registran los mayores 

índices de inseguridad en ese orden de ideas pues 

tomamos los delitos de homicidio, lesiones comunes, 

hurto a motocicletas y hurto a personas como los de 

mayor incidencia en el entendido de la afectación a la 

seguridad y la convivencia ciudadana, estás cinco zonas 

que se priorizaron están enmarcadas dentro de 2 

estaciones de Policía de las 3 que tiene la 

jurisdicción de Bucaramanga, como lo son la estación 

centro y la estación Norte. Igualmente entre estas 

zonas priorizadas pues establecimos 8 cuadrantes qué 

son los más afectados por los delitos antes mencionados 

y qué hacen parte de una evaluación permanente a través 

de la georreferenciación del delito y de las denuncias 

que tenemos nosotros planteadas y de las denuncias que 

nosotros tenemos a disposición en nuestro sistema de 

información de denuncias que se cruzan con la fiscalía 

general de la nación y que nos ha permitido 
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precisamente tener estos datos actualizados a la fecha, 

es así como en el tema del homicidio en la estación 

centro se priorizaron los cuadrantes 15 y 19, es decir 

todo lo concerniente al sector de quebrada seca desde 

la calle 36 entre carreras 20 a 22 en el sector de 

lesión o en el delito de lesiones comunes se estableció 

todo lo concerniente en la estación Norte qué es el 

sector entre las calles 23 a 28 con carreras 4 a la 12, 

el hurto de motocicletas Igualmente en la estación 

Norte en la calle 6 a la 15 que también está compuesta 

por los cuadrantes 14, 16, 17 y 25 e igualmente señores 

concejales el hurto a personas están en marcado en la 

estación centro Lo que es el sector de los cuadrantes 

16 y 17 como ustedes lo observan. 

En cuanto a la pregunta sobre ¿Qué operativos se han 

llevado a cabo en estas zonas y cuáles han sido los 

resultados? En términos generales en esas cinco zonas 

priorizadas, la policía Metropolitana de Bucaramanga en 

su accionar operativo ha realizado 785 capturas de las 

cuales 167 son de nacionalidad extranjera venezolana y 

618 son nacionales colombianas, Igualmente se han 

recuperado 16 motocicletas, se han aplicado alrededor 

de 2593 órdenes de comparendo en aplicación a nuestro 

código nacional de seguridad y convivencia ciudadana 

siendo la riña, cómo se mencionaba por parte de la 

secretaría del interior uno de los Flagelos de mayor 

incidencia junto al porte de armas cortopunzantes. 

Precisamente en la comisión de delitos en estas zonas 

priorizadas en las afectaciones a la integridad es 

decir las lesiones personales y las afectaciones a la 

vida es decir los homicidios; Igualmente se han 

incautado 15 armas de fuego en los diferentes 

operativos que se realizan en estas zonas priorizadas, 

se han recuperado 159 celulares y se ha incautado un 

poco más de 29.187 gramos de estupefacientes en este 

entendido marihuana, cocaína, bazuco y todo tipo de 

estos qué hacen parte precisamente de la cadena del 

tráfico, consumo de estupefacientes y sobre todo del 

microtráfico que se genera en estos cuadrantes o estas 

zonas priorizadas. 

En la zona número 1 como lo indicaba en el comienzo de 

la presentación, en lo concerniente a la estación 

centro, pues este sector es comprendido todo lo 

concerniente al sector de quebrada seca, la calle 36 

entre carreras 20 a 22, se han generado 72 capturas por 

diferentes delitos de las cuales 13 son de ciudadanos 

extranjeros venezolanos, 59 de ciudadanos nacionales, 

18 celulares recuperados, 2 motos recuperadas, se han 

incautado alrededor de 217 gramos de estupefacientes y 

se han aplicado 312 comparendos en el entendido de las 
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afectaciones al código nacional de seguridad y 

convivencia en esta zona, en materia del homicidio qué 

es el que estamos priorizando pues con relación a los 

años anteriores, este año tenemos un caso que se ha 

presentado en este cuadrante pero digamos de acuerdo a 

las apreciaciones de comportamiento que nos han dado, 

qué nos ha generado el análisis de los datos, de la 

estadística en ese punto pues se refleja qué es el que 

mayor incidencia tiene para que se presente este tipo 

de hechos de afectaciones a la vida. 

En el tema de las lesiones comunes tenemos un reporte 

en el sector de la estación norte de 58 capturas en 

este cuadrante, 8 de los cuales son extranjeros, 50 

colombianos y los diferentes organismos que ustedes 

observan dentro de los cuales se destacan, 5 armas de 

fuego, 2 motos recuperadas, 14.964 gramos de 

estupefacientes y 5 celulares que se han recuperado 

dentro de los operativos y en flagrancia en la comisión 

de los delitos. 

En materia de hurto de motocicletas en la proyección y 

en la evaluación que tenemos desde el 2019 a la fecha 

se han presentado 43 casos en este cuadrante, razón por 

la cual está priorizada una intervención general, que 

se han realizado 136 capturas de las cuales 123 han 

sido nacionales y 13 extranjeros venezolanos, por 

diferentes delitos se han incautado 5 armas, 39 de 

celulares recuperados y se han impuesto alrededor de 

805 comparendos por diferentes razones, siendo el porte 

de armas blancas con 325 casos y las riñas con 33, los 

que marcan la Pauta Precisamente en esta jurisdicción. 

Acá digamos que en el acumulado de los tres años que 

hacen parte del reporte que se tiene en cuenta en la 

referenciación del delito pues tenemos una variación 

alrededor del 4% en comparativo con el año 

inmediatamente anterior del 19 al 21 y de igual manera 

tenemos 28 casos de más en el efecto de los organismos 

establecidos entre el 2020 y 2021. 

Dentro del delito de hurto a personas tenemos 

priorizado lo que es el sector centro donde se tiene el 

cuadrante entre las calles 44 a 56 entre carreras 33 a 

36, Allí se han capturado 89 personas, 18 extranjeros, 

71 colombianos y como ustedes lo observan, los 

indicadores presentados en pantalla pues hacen parte de 

los operativos permanentes que realiza el modelo 

nacional de vigilancia comunitaria por cuadrantes Y de 

los planes desarrollados en conjunto con la 

administración municipal precisamente para mejorar el 

entorno y para mejorar la percepción de seguridad en 

dicho cuadrante, designada Igualmente la zona número 5 

también se han priorizados por el hurto a personas en 
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este sector del centro se ha realizado 430 capturas, 

115 ciudadanos extranjeros venezolanos, 315 ciudadanos 

nacionales, 72 celulares recuperados, 11.847 grs. de 

estupefacientes y más de 850 comparendos entre los 

cuales se destacan nuevamente porte de armas blancas, 

qué se ve reflejado en este uso para la comisión del 

delito del hurto a personas, en las riñas, en los 

homicidios y en las lesiones personales que también 

están en el radar del territorio de afectación a la 

seguridad y la convivencia.  

En la tercera pregunta nos indican sobre en el sector 

específicamente denominado calle de las pulgas del 

barrio Gaitán, nos decían que si se habían realizado 

operativos, procedimientos y que Cuáles habían sido los 

resultados, las capturas y cuáles fueron los hallazgos 

más significativos, como ya hizo la exposición la 

doctora Melisa y también complementando la intervención 

de los honorables concejales que se refirieron al tema, 

pues la Policía Metropolitana de Bucaramanga 

desarticuló la banda de “ los oportunistas” esta es una 

primera fase que se desarrolló en este sector, los 

cuales cómo se indicó se dedicaban a la receptación de 

elementos hurtados, que precisamente eran devueltos a 

sus propietarios previa exigencia económica para poder 

devolver y para poder recuperar estos elementos, esto 

es una operación desarrollada por nuestra policía 

judicial cómo les Indicó se desarrollan en varias 

fases. Esta es la primera fase se mantiene en este 

momento pues vemos el desarrollo en coordinación con la 

fiscalía general de la nación, estructurando la 

siguiente etapa de esta operación que seguramente una 

vez se reúna todo el acervo probatorio y se cumplan 

todas las indicaciones solicitadas por la fiscalía 

general de la nación, pues también nos darán unos 

resultados muy importantes, también destacamos que 

dentro de las intervenciones que se han realizado en 

esta zona pues tenemos que para desarrollar esta 

operación se dieron 6 capturas, se solicitaron 10 

entrevistas, se hicieron a 8 álbumes fotográficos y 

todo lo concerniente al acervo probatorio y a 

estructurar completamente esta investigación con el fin 

de que en el tiempo de presentación Pues en este caso 

fue alrededor de 6 meses, pues verdaderamente se 

consiguiera que él caso quedará completamente 

estructurado para que la valoración que se haga por 

parte de la fiscalía y del juez al que se presente el 

caso pues se pudiese obtener unas medidas inframorales 

en el evento de poder directamente afectar este 

accionar delincuencial en esta zona. 
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Dentro de las actividades que se han realizado en este 

sector de las pulgas y las zonas aledañas pues tenemos 

que tanto la banda de los ácaros como los oportunistas 

nos han arrojado 13 capturas que se han desarrollado 

digamos en el accionar permanente, constante que se da 

por parte de la policía Metropolitana de Bucaramanga y 

que va de la mano precisamente en las diferentes 

acciones en coordinación con la administración 

municipal, con la secretaría del interior que también 

digámoslo no solamente se plantea desde el punto de 

vista represivo, desde el punto de vista judicial sino 

que también va integrado de unos componentes sociales y 

demás como ustedes lo han indicado y cómo lo indicó la 

secretaría de gobierno en su intervención en esta zona 

del mercado de las pulgas tenemos 54 capturas que hacen 

parte de las diferentes acciones operativas por parte 

del modelo de vigilancia comunitaria por cuadrantes y 

por parte de los apoyos de las intervenciones que se 

realizan en dicha zona, es un trabajo que nosotros 

permanentemente estamos desarrollando, es un trabajo 

que no solamente por la desarticulación de una o dos 

bandas paramos, sino que constantemente se mantiene 

precisamente esa operación o esa intervención policial 

en esta jurisdicción. 

Dentro de las actividades de prevención que se realizan 

en el mercado de las pulgas, hemos realizado 23 

campañas y hemos impactado alrededor de 566 personas 

que se han visto comprometidas en el desarrollo de 

estas campañas, como ustedes lo ven en la presentación 

tenemos todo tipo de orientaciones respecto al consumo 

de alcohol, al homicidio, al hurto de motocicletas, a 

hurto de personas y en Contra del microtráfico como 

ustedes Lo evidencian con los resultados operacionales 

en el entendido de la permanente lucha que tenemos 

contra el flagelo del microtráfico en las diferentes 

jurisdicciones de la estación del centro que le 

corresponde específicamente esta zona, Igualmente las 

lesiones personales que también hacen parte cómo 

ustedes lo indicaron en nuestra zonas priorizadas. 

En la quinta pregunta, Nos relacionaban sobre desde el 

comando de La Policía Metropolitana de Bucaramanga, si 

se había realizado trabajos mancomunados que conlleven 

a atacar el flagelo de la delincuencia en la ciudad, de 

ser afirmativa la respuesta en qué han consistido 

dichos trabajos y Cuáles han sido los resultados. 

Pues aquí traigo a colación cómo lo mencionaba la 

secretaría del interior en este trabajo articulado 

permanente que tenemos con la administración de la 

policía metropolitana pues que no solamente desde el 

punto de vista represivo entendido como las capturas en 
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flagrancia, Las capturas por orden judicial sino algo 

importante que es la aplicación del código nacional de 

seguridad y confidencia ciudadana pues se ha 

determinado que en estas zonas pues se hace la 

imposición como ustedes lo indicaron o lo evidenciaron 

en la presentación de la aplicabilidad de las riñas, 

del porte de armas cortopunzantes, en el caso de los 

irrespeto a la autoridad y a las órdenes de la policía, 

de portes de estupefacientes que generan precisamente 

la aplicabilidad de nuestro código nacional de 

seguridad y convivencia, tengo para tomar cada uno de 

los ítems en aras de agilizar la presentación sino que 

de una u otra forma queda a disposición para que se 

observen dichos indicadores. Igualmente en materia 

operativa en toda la jurisdicción de la ciudad de 

Bucaramanga, pues destacamos los hechos que 

acontecieron esta semana donde se colocó a buen 

recaudo  la persona que presuntamente estuvo implicada 

en el incendio de la jurisdicción de la corporación 

bancaria de la 27 de Davivienda y este problema del 

marco de los actos delictivos qué se dan en el momento 

en que ya no se hace parte precisamente de ese 

componente de la protesta pacífica, que nosotros como 

Policía Nacional como policía metropolitana acompañamos 

y garantizamos pero que en el momento que dicha 

actividad deja de serlo y se convierte precisamente en 

el protagonista de hechos delictivos y demás pues es 

necesaria la aplicabilidad de la contundencia en el 

desarrollo de la recuperación de la seguridad y la 

convivencia por parte de la policía metropolitana de 

Bucaramanga, esto enmarcado en el respeto siempre por 

los derechos humanos y teniendo claro nuestros 

principios constitucionales, es así como el 2 de mayo 

pues cuando fue esta corporación bancaria afectada se 

desarrolló, se empezó con todo el sistema articulado de 

policía judicial la consecución de videos, la 

consecución de entrevistas, testimonios y demás que 

permitieron materializar esa captura de esta persona 

sindicada a este delito. 

Igualmente también hace poco un sujeto que más 

exactamente el domingo 18 de junio fue registrada la 

captura de un sujeto que entró a atracar un restaurante 

en Bucaramanga, esto lo hizo acompañado de un arma de 

fuego en una pizzería, no es la que hace referencia el 

honorable concejal en este caso lo tengo presente, Pues 

en este caso ya tenemos unas informaciones lo 

bastantemente adelantadas con el fin de poder generar 

en coordinación con la fiscalía general de la nación, 

las órdenes de captura necesarias para que podamos 

desarrollar y podamos materializar la puesta a 
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disposición de este sujeto que cómo se indicaba se 

movilizaban en motocicleta, dos motocicletas ,cuatro 

sujetos y que desarrollaron o que cometieron este hecho 

delictivo, sin embargo acá este ciudadano también 

estaba en esta jurisdicción priorizada, cometiendo 

hurtos a diferentes entidades comerciales. Fue 

capturado en flagrancia y fue puesto precisamente a 

disposición de la autoridad judicial competente, con la 

incautación de un revólver, un arma de fuego tipo 

revolver, 5 cartuchos y por el delito de hurto y porte 

ilegal de armas fue presentado ante la autoridad 

judicial competente, también en el sector del barrio 

Villa Girardot en una operación con nuestro grupo de 

operaciones especiales del GOES se dio la captura de 

una mujer que custodiaba una Caleta de droga, donde se 

encontraron 624 dosis de marihuana más o menos en el 

equivalente a 1200 gramos, se encontraba empacado en 

bolsas transparentes, 200 cigarrillos listos para hacer 

su comercialización y una panela de marihuana que 

aproximadamente tenía un peso de 2 kg, esta mujer fue 

puesta a disposición de igual forma a La autoridad 

judicial competente con todos los elementos y 

materiales probatorios. Igualmente se realiza en esta 

lucha frontal contra el microtráfico en esta 

jurisdicción y en estas zonas priorizadas, se incautó 

un arma de fuego, 140 cigarrillos de marihuana, 500 

gramos de marihuana prensada y mil gramos de bazuco, se 

da la captura de tres personas que se dedicaban a este 

tipo de microtráfico en la comunidad y qué hacen parte 

de las operaciones permanentes que desarrollamos en 

cada una de las jurisdicciones de la ciudad de 

Bucaramanga.  

También traigo a colación diferentes actividades 

operativas relacionadas con el hurto a motocicletas, 

También relacionadas con el hurto de establecimientos 

comerciales, La captura por el delito de feminicidio 

qué tanto impacto nos causó, de esta mujer qué su 

compañero sentimental terminó con su vida sin embargo 

el proceso investigativo avanzó, fue diligente y 

bastante oportuno con la articulación de la fiscalía 

general de la nación y permitió su captura. 

En las actividades de prevención como lo hemos indicado 

no solamente desde el punto de vista operativo, en las 

actividades de prevención que se desarrollan de la mano 

de la Administración municipal con diferentes programas 

que están planteados, pues tenemos el desarrollo de los 

frentes de seguridad fortalecidos, Los encuentros 

comunitarios, Las actividades cívicas con nuestra 

policía infantil y Juvenil y las campañas de Educación 

ciudadana que van articuladas precisamente con esas 
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reuniones estratégicas qué hacemos en la 

administración, en la secretaría de gobierno y que 

permiten impactar precisamente todos estos comandos, 

estas zonas que han sido priorizadas al momento tenemos 

alrededor de 45.420 personas que han sido beneficiados 

e impactados de estas actividades preventivas y que 

también Se convierten en aliados para precisamente 

aportar información, se convierten en aliados para que 

haya una comunicación directa y precisa de unas 

acciones preventivas, efectivas en cada una de las 

comunas de la ciudad. 

En el tema de los cuadrantes, tenemos 20 cuadrantes que 

están siendo fortalecidos precisamente con vehículos o 

motocicletas y que estamos haciendo una 

reestructuración de nuestro personal, es así como con 

las directrices ordenadas por nuestro director general 

respecto al personal administrativo sacar uno de las 

actividades operativas pues tenemos nuestra estrategia 

de cuadrante del vecindario, Qué son los que se ven y 

han tenido una muy buena aceptación y se han 

desarrollado bastantes actividades con ellos, en esos 

cuadrantes priorizados que pues han generado una 

cercanía muy importante precisamente con la comunidad, 

la estrategia como ya lo habíamos mencionado en la 

sesión anterior de parque cuidado, parque seguro Se 

mantiene esta estrategia por parte del Comando de La 

Metropolitana y son 127 parques que tenemos en el radar 

en nuestra zona de intervención y que en coordinación 

con diferentes organismos y estamentos de la 

Administración municipal, pues nos han generado Impacto 

directamente en la percepción de seguridad y 

convivencia en estas zonas que estamos pretendiendo 

rescatar para el disfrute de la comunidad, Tenemos los 

mecanismos de cooperación interinstitucional, las 

actividades de asistencia militar en este caso 

enmarcadas por nuestro ejército nacional que están 

también y qué hacen parte de esta priorización de zonas 

afectadas por el delito y que en coordinación con la 

secretaría del interior, todos los días tenemos reunión 

de evaluación de este tema de la asistencia militar, 

donde se ponen de presente los objetivos a cubrir, 

dónde se ponen de presente las actividades a 

desarrollar y se materializan Precisamente en el 

terreno de las diferentes comunas, donde todos los días 

tenemos impacto en materia del cumplimiento de esta 

directiva presidencial, las campañas con migración 

Colombia Se mantienen, están favoreciendo 989 personas 

extranjeras que se han verificado Y qué hacen parte de 

los controles permanentes que tenemos articulados en 

los planes desarrollados en común.  
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En la quinta pregunta nos mencionan, textualmente la 

leo, “Finalmente se llegó a manifestar que Bucaramanga 

no tenía el Bronx, pero si tenía las pulgas, siendo así 

desde el despacho que dirige ¿Cuáles han sido las 

acciones que ha realizado con el fin de disminuir la 

presencia de ollas en esta zona que colinda con los 

barrios centro, Gaitán, Girardot y Nariño? 

Establecimientos comerciales de la zona, se viene 

haciendo presencia en el lugar con un caí móvil, el 

personal del cuadrante de vecindarios como lo indique 

en la anterior ayuda que se concentra básicamente en 

esta jurisdicción. 

Les agradezco por su atención, señor presidente y 

honorables concejales. Esta es la presentación por 

parte de la policía Metropolitana de Bucaramanga. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias señor coronel, le damos el 

uso de la palabra a la defensoría del pueblo. 

INTERVENCIÓN DE LA DEFENSORÍA DEL PUEBLO: Bueno, buenas 

tardes nuevamente la intervención de la defensoría del 

pueblo se da en clave humanitaria y en ese sentido nos 

permitimos informarles que la defensoría del pueblo en 

cumplimiento de su labor institucional de impulsar la 

política de prevención de violaciones a los derechos 

humanos, monitorea y advierte acerca de las situaciones 

de riesgo que pueden suponer violaciones de Derechos 

Humanos e infracciones al VIH, en el contexto del 

conflicto armado y otros fenómenos de violencia 

generalizada, en la misma medida promueve acciones de 

fortalecimiento institucional y comunitario para el 

diseño, implementación, estrategia y mecanismo de 

prevención de carácter humanitario. La intervención de 

la defensoría del pueblo busca visibilizar los impactos 

humanitarios que recaen en la población vulnerable que 

habita el sector de las pulgas, especialmente personas 

habitantes de calle, jóvenes y adolescentes en 

situación de calle o alta permanencia en calle, 

personas en situación de prostitución, personas con 

orientación sexual e identidad de género diversa en 

situación de prostitución, migrantes venezolanos en 

situación de prostitución, niños y niñas 

instrumentalizados para la venta de estupefacientes, En 

ese sentido es importante comenzar diciendo que en el 

censo habitacional, detallado y elaborado por el Dane y 

presentado en el mes de febrero del 2020, bajo el 

nombre resultados Bucaramanga y su área metropolitana 

2019, en la ciudad de Bucaramanga hay presencia de al 

menos 1448 habitantes de Calle, de los cuales 1235 son 

hombres y 213 mujeres; el 72.1% de esta población 
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consume bazuco y un porcentaje muy importante los 

encontramos en la zona conocida como el mercado de las 

pulgas, en algunos casos las sustancias estupefacientes 

son cambiadas por objetos hurtados. 

El día 8 de junio del 2021 en el oficio 19 23 71 

dirigido a la administración municipal de Bucaramanga, 

la defensoría regional Santander manifestó la urgente 

necesidad de adoptar medidas de prevención y atención 

para salvaguardar la vida personal de la población 

socialmente estigmatizada que reside en el municipio de 

Bucaramanga, especialmente personas habitantes de 

calle, habitantes en calles jóvenes y adolescentes en 

calle o alta permanencia en calle, que en las noches se 

reúnen en sectores marginales de la ciudad cómo el 

barrio comuneros, quebrada seca, entre ellos la zona 

conocida como el mercado de las pulgas; para la 

defensoría reviste gran preocupación las acciones de 

violencia contra este sector históricamente marginado 

lo que he videncia la acentuación de mecanismos de 

control por parte de grupo de delincuencia organizada 

que estarían utilizando métodos de intimidación a la 

población en calle, a quiénes se les niega su condición 

humana, en la ciudad de Bucaramanga en los últimos 

meses se ha presentado el homicidio de por lo menos 7 

personas en situación de calle o alta permanencia en 

calle, las víctimas en algunos casos son objeto de 

heridas con armas cortopunzantes en órganos vitales, 

mientras duermen en el suelo y en otros casos han 

sufrido atentados con disparos realizados por hombres 

que se movilizan en motocicleta, algunas veces y según 

versión suministrada por alguno de ellos, en otras 

ocasiones los introducen en vehículos en dónde son 

golpeados y posteriormente abandonados, los homicidios 

de las personas en calle no pueden ser percibidos con 

una relativa resignación institucional cómo si fuera 

Inevitable, es necesario adoptar medidas urgentes de 

prevención, protección y atención que les permite el 

restablecimiento de sus derechos, fundamentalmente a la 

alimentación, salud física y mental a través de centros 

de atención a drogadicción y servicios de 

farmacodependencia que presten atención integral a 

personas adictas a sustancias psicoactivas, la 

histórica falta de condiciones dignas para los 

habitantes de calle en Bucaramanga profundiza en su 

estigmatización y vulneran su dignidad, por ello es 

necesario reconocer la situación de esta población como 

un asunto de Derechos Humanos que permiten en lo 

inmediato avanzar en la implementación de una 

estrategia urgente de atención en calle, a través de 
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iniciativas como campamentos humanitarios o jornadas de 

atención en calle que busquen acompañamiento y atención 

en salud, en el caso específico de las mujeres y así 

proveer alimentación y otros derechos.  

La defensoría del pueblo ha expresado a la 

administración Municipal de Bucaramanga, su 

preocupación por un aumento significativo de violencia 

urbana, caracterizado por el afianzamiento de grupos de 

delincuencia organizada, de conformidad con la ley 1908 

del 2018, el interés de estos grupos es el control 

sobre circuitos de economía ilegal a través de la 

extorsión y el tráfico de estupefacientes, la dinámica 

entre grupos armados se circunscribe a la conformación 

de alianzas y en otros casos a la disputa del dominio 

territorial de algunos sectores entre ellos la zona 

conocida como el mercado de las pulgas, situación que 

ha derivado en el incremento de acciones violentas, 

amenazas y de forma particular, homicidios selectivos a 

población socialmente estigmatizada, la discusión sobre 

la violencia organizada en el área metropolitana suele 

centrarse en el homicidio su parte más visible, pero 

sus impactos humanitarios tienen un espectro más 

amplio, la vida cotidiana de ciudadanos que viven en 

asentamientos humanos o zonas marginales como el 

mercado de las pulgas, se ve afectada por amenazas, 

extorsiones, utilización de niños y niñas para la venta 

de sustancias alucinógenas y en algunos casos la 

limitación a la libre movilidad.  

En esta zona la defensoría del pueblo regional 

Santander, continuará realizando especial seguimiento a 

la situación de derechos humanos de población 

socialmente estigmatizada entre ellos habitantes de 

calle, personas en situación de prostitución, migrantes 

venezolanos y niños, niñas y adolescentes, la zona 

conocida como el mercado de las pulgas requiere la 

implementación de estrategias de intervención social en 

clave de prevención temprana y bajo un enfoque 

diferencial, ya que los impactos de las dinámicas de 

violencia que se viven en esta zona no son iguales para 

todos o para los diferentes grupos poblacionales, por 

ello se requieren acciones coordinadas, focalizadas y 

excepcionales para garantizar los derechos 

fundamentales de la población en extrema vulnerabilidad 

que reside en este sector. Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Doctora Yenith, Muchas gracias por su 

participación y le damos el uso de la palabra a la 

personería de Bucaramanga, la doctora Marcela Tavera. 
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SECRETARIO: Señor presidente la personería de 

Bucaramanga, como invitada no se encuentra. 

INTERVENCIÓN DEL H.C JAIME A. BELTRAN: Señor 

presidente, lamentablemente la personería de 

Bucaramanga, es indispensable en este tipo de debates, 

Pero también es importante la intervención de los 

concejales y no podemos posponer o esperar porque 

lamentablemente una institución tan importante como la 

personería, le plazca acompañarnos, creo que podemos 

continuar con los concejales y poder avanzar con las 

opiniones y el análisis que ellos han hecho. 

 

PRESIDENTE: Le damos el uso de la palabra a la concejal 

Marina y tiene 7 minutos para su intervención y si al 

caso no alcanza el tiempo le damos 2 minutos más para 

que terminen de intervenir los honorables concejales. 

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA AREVALO: Gracias 

presidente, Buenas tardes a todos los presentes que han 

atendido esta situación y esta iniciativa de los 

concejales Jaime Andrés Beltrán y Tito Rangel en temas 

tan importantes, que yo creo que han sido los que han 

ocupado más debates de control político en estas 

sesiones de este periodo y bueno porque esto no es una 

coincidencia, simplemente porque seguimos en 

condiciones bastante difíciles en Bucaramanga...  

SECRETARIO: Señor presidente, la doctora Marcela Tavera 

de la personería de Bucaramanga confirma su asistencia, 

le pido excusas concejal Marina Y si es posible ceda su 

uso de la palabra para la doctora Marcela Tavera y 

posteriormente sí escuchamos su intervención. 

INTERVENCIÓN DE LA DRA. MARCELA TAVERA: Me disculpan 

por favor es que me quedé sin conexión y hasta ahora me 

pude volver a conectar. 

Bueno nosotros desde la personería de Bucaramanga, 

hemos participado en los diferentes operativos que se 

han realizado y como todos ustedes saben, nosotros lo 

que hacemos es siempre los acompañamientos a las 

diferentes actividades que se desarrollan, en 

cumplimiento de nuestra función como ministerio público 

en el proceso del mercado de las pulgas desde la 

delegada de ministerio público se realizó todo el 

acompañamiento con el tema de la investigación, en 

cuanto a todos los Testigos que pudieron dar la 

información y que se pudo llevar a cabo el operativo. 

En dónde se obtuvieron varias capturas en la medida que 
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nos han puesto en conocimiento estas situaciones y nos 

han solicitado los acompañamientos, nosotros los hemos 

realizado desde la personería de Bucaramanga siempre 

hemos estado atentos a acompañar pues los diferentes 

temas y situaciones que se presentan y también nos ha 

interesado como todos los temas que manejamos y que nos 

solicitan el acompañamiento.  

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C MARINA AREVALO: Gracias 

presidente, Bueno entonces decía que no es una 

coincidencia que en la corporación nos hayamos ocupado 

en repetidas oportunidades con diferentes enfoques 

sobre este tema de la inseguridad, qué es un tema 

suficientemente conocido por nosotros, por las 

autoridades pero qué es un tema bastante complejo, en 

esta oportunidad voy a resumir mi intervención 

particularmente en algo que creo que no hemos hecho 

mucho, diría yo, tal vez poco o nada en relación; aquí 

entendiendo por la exposición que hacía el concejal 

Jaime Beltrán, reforzada pues con lo que dijo el 

concejal Tito Rangel, también por la intervención de la 

policía que son los más conocedores de este tema, los 

expertos tal vez creería que en esta institución hay 

mucha información importante que podemos procesar para 

tener una circunstancia distinta, el primer punto que 

quiero que entremos a ser conscientes, es que este no 

es un problema de Colombia, este es un problema mundial 

hay países desde luego más desarrollados que nosotros, 

no solamente desde el punto de vista industrial y 

desarrollo adicionales, sino desde el punto de vista 

cultural que tal vez es donde nosotros nos adolece de 

no haber hecho un enfoque un poco más preventivo y un 

poco más formativo al respecto y por eso mi 

intervención la voy a poner no en el que comete el 

delito de robar, de todo lo que veíamos en el debate de 

control político que hicimos recientemente, no me 

quiero referir a esas organizaciones que no son solo ni 

uno, ni dos sino es una cadena larga en todo lo que 

tiene que ver con el robo especialmente de artículos de 

tecnología, yo me voy a referir al otro artífice de 

este delito, el otro que sin lugar a dudas es un actor, 

no es pacífico como muchos creen, es un actor activo. 

También en esta cadena de delitos y es el que compra, 

es el ciudadano que compra Incluso si compra lo de el 

mismo, es que esto es importante porque esa es la 

justificación que muchos tienen, No pues me robaron mi 

computador me tocó ir a comprar mi propio computador, 

yo creo que no salvo que tengan circunstancia de 

información muy importantes para eso está la autoridad, 

yo me apoyó en la autoridad pero Quiénes están después 
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de esta red y está industria y estas mafias alimentando 

este delito, primero creo que en Colombia no han sido 

suficientes las penalizaciones por este delito a los 

que se dedican a comprar, el famoso delito de la 

receptación, No nos han dado nunca unas cifras, no se 

ha hecho seguimiento, no hay unas metas precisas hacia 

ese respecto no hay una sanciones en el tema de los 

celulares, creo que en esta fiesta de los celulares al 

único o a los únicos que les va bien es a los tres 

operadores, vuelvo y lo digo cuando la telefonía 

celular inició en Colombia desde luego adquirir un 

celular era muy costoso eso era otros estratos, otros 

segmentos de Mercado, eran otras circunstancias del 

país y del mundo pero hoy que el celular es una 

herramienta de trabajo indispensable para la gran 

mayoría de personas, para la gran mayoría no me imagino 

por ejemplo un mensajero sin celular, no me imagino un 

vendedor sin celular o sin su Tablet o sin su portátil 

es que son instrumentos de trabajo en estos sentidos y 

digo que los operadores no ponen nada aquí, parodiando 

la filosofía de Antanas Mockus cómo en La Pirinola 

todos ponen aquí, todos tenemos que poner para poder 

avanzar en este problema que no nos puede quedar grande 

como nos están quedando, porque nos está quedando 

grande a las autoridades, a las administraciones 

públicas, a los consejos municipales, a los ciudadanos 

de bien nos está quedando grande este problema y todos 

ponen significa no sé quién sea la autoridad que deba 

desarrollarlo o que deba solicitarlo o que deba pensar 

en una política de este respecto, Y las compañías de 

telefonía celular cuándo lo hicieron en otras épocas 

que tenían programas de financiación y de reposición de 

equipos a bajos costos, en buenos precios porque ellos 

tienen la posibilidad de negociar volúmenes, no 

entiendo porque entre los operadores no hay una sola 

estrategia, ni siquiera de fidelización para reposición 

de equipos entonces esto obliga al usuario de la 

telefonía celular que está entre la dificultad de que 

como sea tiene que comprar ese celular, porque no le 

exigimos mediante algún tipo de figura jurídica que 

estos operadores se abran también a hacer parte de la 

realidad que vivimos los usuarios de telefonía celular 

y ni siquiera en alguna oportunidad nos vendían un 

seguro, hubo un tiempo que los operadores vendían un 

seguro de robo en los aparatos o en los terminales de 

telefonía celular pero cuando vieron que esa la póliza 

no les sería tan rentable, como todos los negocios que 

les gustan a ellos bien rentables pues también quitaron 

este beneficio. 
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El segundo punto que de verdad debemos trabajar 

nosotros es en el tema y vuelvo insisto de la 

culturización, yo no veo que, en ninguna organización, 

hay alcaldías por ejemplo en Cúcuta, desarrollo 

importantes campañas concientizando al ciudadano que el 

que compraba un celular o un computador robado podía 

tener cárcel entre 4 y 12 años, porque así lo establece 

la legislación colombiana o por lo menos así lo 

establecía. No sé, no soy abogada, no sé si eso haya 

cambiado,  Digamos que la intervención de la 

institución de la policía pues no hablo sobre esas 

penas, me gustaría que esto quedará claro si nosotros 

desde la alcaldía podemos o si la alcaldía puede 

incursionar en este tipo de estrategias de 

culturización, no sólo de amenazar con que tienen una 

presión sino que también el ciudadano sea consciente 

que cuando compra cualquiera producto entender que hay 

muchas consecuencias Incluso en los mismos locales o en 

los mismos inmuebles donde se hacen este tipo de 

delitos. Entonces no sé porque las medidas, los otros 

instrumentos que tenemos aparte de perseguir estás 

bandas, no están no son tan activos no tienen una 

respuesta directa. Sí aquí nos unimos todos podemos 

resolver el problema cómo lo han resuelto otros países 

ejemplos por aprender y por copiar tenemos suficientes 

y porque nosotros no abordamos este problema de una 

manera diferente, si seguimos abordando cómo estamos 

haciéndolo ahora no vamos a alcanzar la carrera de los 

que llevan las bandas y los dedicados a este negocio 

supremamente rentable, porque es un negocio muy 

rentable, un negocio en donde el producto que circula 

no cuesta nada porque además es Este mercado que va 

reduciendo de paso a paso pues finalmente es un mercado 

en donde el más vivo, el que más conoce el negocio es 

el que se viene quedando con lo ajeno en este caso con 

lo que le roban a los ciudadanos. Esa es mi invitación 

a las autoridades que están hoy aquí, a la secretaría 

del interior como la he visto juiciosa en estos temas 

por demás complejos a ver si es posible que la 

secretaría del interior, adelantemos Campañas en pro de 

concientizar a los ciudadanos, ese es un paso que 

cualquiera diría no sirve, no sabemos si sirve o no 

sirve, porque realmente no hemos sido insistentes en 

estos temas de ir a los ciudadanos, ir a los niños 

incluso hay que empezar a formar a los niños que esto 

así lo hayan visto en sus padres son conductas que se 

deben abolir y que deben salir de una ciudad o de una 

ciudadanía con un pensamiento sano para poder evitar 

todo lo que nos ha costado esto, que hoy en buena hora 

y los concejales de Colombia justa y libre lo ponen 
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sobre la discusión de la plenaria. Muchas gracias 

presidente esas eran mis preguntas, mis interrogantes. 

 

INTERVENCION DEL H.C LUIS ÁVILA: Presidente Muchas 

gracias por el uso de la palabra de nuevo un corte 

saludo para usted también saludar a los compañeros 

Jaime Beltrán y Tito y felicitarlos por tan importante 

debate en el día de hoy, una necesidad de la ciudad y 

que siempre hemos tenido ese interrogante frente a esta 

situación del mercado de las pulgas, yo Incluso en una 

ocasión fui víctima de un robo y a mí me llamaron y me 

citaron allá, entonces es donde uno dice que nosotros 

conocemos la situación y todo y pues a veces nos 

preguntamos qué pasa con la administración o con la 

misma policía frente a estas circunstancias, que 

nosotros conocemos que pasan y que se ven en nuestra 

ciudad continuamente y que sabemos que vamos allá y 

encontramos todo lo hurtado, entonces yo veo acá el 

informe muy detallado de parte de la doctora Melisa, de 

parte de la policía frente a las diferentes actividades 

que están haciendo, también los entes que han 

participado, la defensoría del pueblo, la personería y 

yo diría más bien no tanto hacer preguntas sino decir 

que podemos hacer nosotros, qué podemos hacer nosotros 

como ciudad, como institución, como administración, a 

darle una Claridad a la ciudadanía de que lo que pasa 

allá No es que tenga ni siquiera o no se pueda ni 

siquiera manejar, Cómo darle solución a esta situación 

sino que va a ver el compromiso y que tenemos el 

compromiso como administración, como esta función 

también de que vamos a tomar las medidas correctivas a 

esta problemática que tiene la ciudad; en algunas 

ocasiones uno veía de que a veces ellos o en este 

sector las personas eran pocas, pero ahora ya vemos que 

está desbordado el tema y que ya no se toman dos o tres 

cuadras sino toman un poco más. Entonces nosotros 

tenemos que evitar como institución también que esto 

siga creciendo exponencialmente Y que se le quite esa 

percepción a la ciudadanía de que haya no hay ley, que 

haya se hace lo que ellos quieran. Yo como corporado, 

ustedes pueden contar conmigo también en este tema de 

la resocialización y de estar haciendo diferentes 

campañas, porque sé que el tema de las campañas puede 

aportar mucho, porque aquí también se ve la necesidad 

de que las personas, necesitan un trabajo o quieren 

tener unos recursos pero no podemos permitir de que se 

haga dinero o hagan llamemos un mal trabajo, decir de 

que vamos a recibir un beneficio haciendo las cosas mal 

y perjudicando a los demás, eso no lo podemos permitir 

y como corporación, como administración, como entes yo 
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pido que haya ese apoyo y ese compromiso total porque 

tenemos que darle solución a esto y para mí de pronto 

sería agregar y tener participación del Dadep con el 

tema del espacio público, que están haciendo ellos 

desde la administración a esa inversión de este espacio 

público porque literalmente usted allá para entrar 

tiene que entrar con permiso, uno pasa pero intenté 

bajarse a ver qué le dicen a uno, entonces qué 

actividades se realizan desde el Dadep, incluso 

planeación porque esto es un bien también de la 

Administración. Entonces es aquí donde tenemos que ser 

conscientes, de que aquí debemos articular, 

administración y los entes y las instituciones porque 

tenemos que darle una solución a esta situación, de que 

no podemos permitir de que aquí en Bucaramanga llegase 

a formarse un mal llamado cartucho, porque aquí vemos 

de todo en este sector, se ve de todo y es el momento 

de tomar estas medidas necesarias, que tenemos que 

hacer operativos, que tenemos que empezar a buscar la 

legalización de estas personas, de decirles venga aquí 

ya nomás con esto y vamos a dar diferentes alternativas 

de opciones de trabajo por intermedio del imebu cosas 

así, porque no podemos permitir que la delincuencia 

siga afectando nuestra ciudad y cómo lo digo la 

percepción que tiene la ciudadanía es me robaron, vaya 

usted al mercado las pulgas y allá lo encuentra, 

independientemente de lo que sea el radio de un 

vehículo, el bolso de una persona, cualquier cosa 

porque es así y conocemos muchísimo casos. Entonces si 

pido que tengamos este compromiso como administración, 

como institución en igual también acá desde la 

corporación porque tenemos que empezar a sanear 

diferentes sectores de nuestra ciudad, presidente 

muchas gracias por el uso de la palabra y un cordial 

saludo para usted. 

INTERVENCION DEL H.C ANTONIO SANABRIA:  Presidente 

Buenas tardes, Un saludo especial para mis compañeros, 

los invitados y los citados a este importante debate, 

que muy parecido a la temática que se desarrolló hace 

10 días con el debate de control político que situó el 

compañero Jaime con el compañero Tito en temas de 

inseguridad y hoy pues puntualmente nos asiste el tema 

del mercado de las pulgas, desde sus comienzos decía 

Jaime en su intervención qué son más o menos 10 años o 

más que llevamos todos los bumangueses lidiando con 

este Karma, con este cáncer que inició con una 

actividad de reducción de compraventa de artículos 

robados, de toda clase y ya hoy esto se convirtió en un 

problema de salud pública, en un problema ambiental de 
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aseo. Quiénes pasamos frecuentemente por ahí observamos 

que a esta hora los funcionarios de la Emab están 

pasando sobre la carrera 15 a recoger todo ese 

desorden, todo ese desastre que deja esa actividad del 

mercado de las pulgas y sobre las 7 de la noche usted 

pasa y eso está digamos impecable, pero al otro día 

estos ciudadanos vuelven y dejan un completo cochinal 

este sitio y eso es de todos los días entonces aquí ya 

hay políticas públicas involucradas como el espacio 

público, como la afectación a la explotación laboral 

infantil. El tema de la ilegalidad, el tema de las 

drogas, el tema de habitantes de calle son todas 

políticas públicas Entonces yo sí pienso que mientras 

no haya por parte de la autoridad competente, no haya 

por parte de la alcaldía municipal, mano fuerte, mano 

dura contra este delito a cielo abierto pues este 

delito seguirá en expansión, ya no es una manzana cómo 

lo decía el compañero Jaime, ya están por la carrera 15 

expandiéndose en la actividad inclusive es tan bueno el 

negocio, queda para alquilar locales comerciales para 

desarrollar estas actividades, Escuchaba Atentamente a 

la doctora Melisa en su exposición con respecto a la 

estrategia comunicacional y reconozco todos los 

esfuerzos hechos por la administración municipal, en la 

secretaría del interior los recursos invertidos a 

través de todas esas campañas publicitarias de cultura, 

de concientización Pero al final doctora Melisa no 

vemos resultados contundentes, al interior del mercado 

de las pulgas funcionan establecimientos legales, unas  

casetas que en su totalidad son como más de 80 casetas 

en su totalidad, casi todas tienen cámara de comercio y 

declaran industria y comercio, quién puede entender eso 

donde se está desarrollando una función comercial, una 

actividad comercial, donde el comodato con ese 

establecimiento, con ese local que es de la alcaldía 

está vencido hace más de 6 años, usted lo dijo que 

espacio público, con el doctor Manuel están trabajando, 

Mirando a ver cómo resuelve ese tema, de legalizar ese 

comodato, yo Considero que los esfuerzos mancomunados 

de la policía y que también escuché atentamente la 

intervención del Coronel Juan Andrés donde la policía 

hace inmensos esfuerzos por combatir el delito Pero 

esto es de todos los días, los operativos y si no son 

más frecuentes, más permanentes Pues el delito sigue 

cobrando o tomando ventaja, mientras no exista una 

política pública cómo lo decía el compañero Tito en su 

intervención. Ayer estuvo aquí el director del imebu y 

no escuchamos una oferta institucional por parte del 

imebu, qué es el Instituto donde se promueve el 

emprendimiento y el empleo, pregunto porque el 
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Instituto si todas las secretarías tienen que tener una 

acción transversal, porque el Instituto no promueve, 

porque el Instituto no llega a esta población. No sé, 

no entiendo porque esa es la función misional que tiene 

en este caso él imebu, buscar la manera de poderle 

ayudar a toda esta gente que está en la ilegalidad y 

volverlos legales, de esta manera gana el municipio, de 

esta manera ganamos todos, porque usted se imagina 

todas estas actividades legalizadas pues van a empezar 

a tributar al municipio, para empezar a tributarle a la 

cámara de comercio y de esta manera podemos reducir de 

una manera positiva todo este comercio ilegal, de 

manera pues que las conclusiones de hoy pues deben ser 

de mayor compromiso, de resultados reconociendo el 

acompañamiento qué hace la defensoría del pueblo y la 

personería no es sino de acompañamiento para que no se 

violen los Derechos Humanos, el barrio Girardot, el 

Barrio Gaitán están tomados por la delincuencia, si 

bajamos cuadras abajo del mercado de las pulgas 

encontramos otro grave problema en el barrio Gaitán qué 

es la plaza de mercado que por muchos años ha venido y 

ha tenido también problemas sociales enormes, problemas 

con el espacio público importante debate citado hoy por 

los compañeros Jaime y Tito y si decirle a las 

entidades que están al frente y tienen el compromiso de 

resolver, de disminuir esta acción delincuencial; le 

recuerdo al teniente coronel Juan Andrés en el gobierno 

del ingeniero Rodolfo, el tierrero se eliminó con mano 

dura, llegó allá con una retroexcavadora, con dos 

volquetas y levantaron todas esas casetas y decían que 

las demandas que venían para el municipio eran enormes, 

ni una sola y lograron recuperar ese espacio, ahora al 

frente del tierrero se tomaron los vendedores 

ambulantes de motos y talleres de motos a cielo 

abierto, desde la quebrada seca hasta la 15 con carrera 

13 donde están todos los establecimientos de comercio, 

invadieron el espacio público por todos lados no 

solamente en el tierrero, el problema es por toda la 

ciudad pero hoy que nos asiste el debate de control 

político para el mercado de las pulgas, esperar de 

ustedes qué son la autoridad competente para que pronto 

nos den respuesta al concejo municipal y a la misma 

ciudad para que estas actividades ilegales no sigan en 

expansión, presidente por el uso de la palabra, muchas 

gracias. 
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INTERVENCION DEL H.C NELSON MANTILLA: Gracias 

presidente, por el tema de señal entonces no colocó la 

cámara, pero importante felicitar pues a los autores de 

esta iniciativa de control político que se está 

manejando, un tema concejal Jaime Beltrán que con su 

experiencia de sus años, varios periodos como concejal 

de la ciudad y compañeros que fuimos en el período 

pasado, en la administración ha sido una situación 

difícil el tema del orden público, en el tema del 

control de seguridad sin embargo hay una situación que 

es importante. Considerar que la situación, las quejas 

de la comunidad de los barrios vecinos prenden las 

alarmas desde hace mucho tiempo a ese apoyo, a esas 

necesidades urgentes atender el tema cuando los focos 

de inseguridad sin embargo hay que hacer el llamado a 

la secretaría del interior, a la doctora Melisa hay un 

plan que activaron muy bueno qué fue los gestores de 

convivencia ciudadana, me parece doctora qué es un 

momento muy bueno que hayan ustedes y qué hay muchos 

profesionales ahí, trabajadores sociales, psicólogos, 

antropólogos; Ya que en el centro comercial las pulgas 

porque cuando era edil, tuve mucha cercanía con un 

compañero que era edil y que era vocero de esta 

asociación, Los que están agremiados en el centro 

comercial las pulgas ellos se organizaron, yo recuerdo 

cuando en el periodo del alcalde Fernando Vargas que él 

los apoyó y hubo una organización de una manera que 

tuvieran una actividad más digna de ejercer. Yo pienso 

que estás familias requieren de ese apoyo y qué bueno 

ahorita en la administración del alcalde Cárdenas que 

está ese apoyo idóneo de los gestores de convivencia, 

pues iniciar este proceso de censo, de evaluación, de 

visitas, de analizar Quiénes son por ejemplo tenemos 

una población flotante, la población migrante; Tenemos 

también mucha niñez allá, qué es el programa de la casa 

búho que va en tránsito con la Secretaría de Desarrollo 

Social.  A cuántos niños también se pueden apoyar en 

esos hogares en esos programas sociales, aquí este es 

un tema social porque es que allí convergen mucha 

población humilde también buena y trabajadora pero que 

en las partes externas se ha presentado mucho desorden. 

Entonces es eso pues concejales yo opino de que aquí 

con una voluntad política, con una mano amiga y que la 

administración municipal pueda tomar y que veamos esta 

situación mejorar, generación de empleo, qué bueno 

llevar una feria institucional de la alcaldía a ese 

centro comercial las pulgas porque se podría orientar, 

se podría apoyar; esa es la razón de ser y la esencia 

de nosotros, ya que de esa manera y con el apoyo de 

nuestra Policía Nacional, de la policía comunitaria 
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logremos activar esa red Ciudadana de amigos de que 

colaboren para poder desmantelar lo que daña la buena 

imagen de esos comerciantes, lo que afecta la seguridad 

de esos sectores porque es que la realidad es esta son 

más los buenos, las familias buenas que trabajan en ese 

centro comercial, Pues presidente esas son unas 

observaciones desde mi punto de vista como Ciudadano, 

como concejal, allá pues los podamos ayudar con esa 

oferta institucional del municipio, con esa oferta 

también de nuestra Policía Nacional, el ejército 

también pero también apoyándolos en esos programas 

sociales, vinculándolos y de esa manera pues yo sé, 

estoy seguro presidente que muchos de esos 

comerciantes, trabajando de la mano sintiendo ese apoyo 

del estado, en su manifestación llámese de la alcaldía, 

la policía, el ejército nos ayudarán a informar y a 

desmantelar a esos que dañan la buena imagen de estos 

ciudadanos humildes que trabajan en ese centro 

comercial. Muchas gracias señor presidente. 

 

INTERVENCION DEL H.C CARLOS BARAJAS:  Presidente Muchas 

gracias, a mí me complace mucho que la corporación en 

pleno, compañeros que haya unidad en este tema de la 

seguridad, el 5 de abril hicimos un debate muy 

importante donde tuvimos la compañía, la presencia del 

General Martín que entonces fuera el secretario y se 

habló de la seguridad de la ciudad en general, luego 

tuvimos ese debate de hurtos en Bucaramanga, hoy es de 

las pulgas y eso nos tiene que llevar a una sola 

conclusión y es que la corporación se preocupa y le 

interesa la seguridad de los ciudadanos pero no solo la 

seguridad sino también la vida, porque por robar un 

celular, por raponear un bolso está en riesgo la vida 

de las personas, yo creo que hay que devolver ese 

escenario de seguridad tengo que decirlo que desde el 5 

de abril En dónde cómo lo reitere en el debate de 

hurtos en Bucaramanga la policía ha mostrado 

compromisos serios Y eso hay que reconocerlo al general 

Martín cuando expresó que la policía estaría en las 

calles, cuándo expresó que iban a mejorar el tema de 

los cuadrantes, hay que hacer ese reconocimiento 

también porque el compromiso ha sido mancomunado y eso 

en ese seguimiento que he venido haciendo y que me ha 

permitido estar pendiente de la trazabilidad, de la 

seguridad para mí ha sido reconfortante ver cómo los 

esfuerzos se están dando porque no podemos quedarnos 

solo en un debate de seguridad o en un debate de 

educación o en un debate de espacio Público, de 

alumbrado o los que se han hecho aquí diferentes 

debates. Hay que hacer  de seguimiento y tengo que 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 49 

de 65 

 

  
reconocerle como lo dije La vez pasada que la 

secretaría de interior nos ha abierto las puertas para 

ese seguimiento a diferencia de la Secretaría de 

Educación que desafortunadamente no nos han permitido 

hacerle seguimiento a los compromisos que se hicieron 

en el debate qué evaluaba la calidad de la educación y 

ahí es donde hemos encontrado que se ha fortalecido 

escenarios de seguridad, hace poco tuvimos una 

conversación muy importante coordinada por la 

secretaría de interior con los asociados de los bares, 

de los que mueven la economía nocturna y hemos venido 

trabajando arduamente y hemos venido liderando procesos 

para que no caiga la economía nocturna pero también 

para que ellos asuman un compromiso de ser cooperantes 

en el escenario de seguridad y se han dado muy buenos 

espacios generados por la doctora Melisa y eso nos 

permite ser un cerco al hampa porque las pulgas es el 

receptor pero también tenemos que cercar todo lo que se 

robaron en la cafetería de la Victoria, el celular que 

se roban en la panadería, El raponeo eso que le pegan a 

la persona que va por la 33 hablando por celular, 

etcétera. el computador que le roban al carro porque es 

que son unos artistas para abrir los capos de los 

carros y el computador, ese computador llega a las 

pulgas, Todo llega a las pulgas Entonces se ha venido 

dando golpes certeros y estoy seguro que se deben 

seguir dando golpes más certeros, así como El de la 

banda de Los oportunistas, Cuando hicimos el debate se 

expuso una de las peticiones que por favor que se 

combatiera con toda la contundencia el mercado de las 

pulgas, una persona me llamó y me dijo usted no se 

puede meter con las pulgas porque es delicado y 

entonces aquí no hay que tener miedo Y hay que dejar 

esa Claridad que no puede a uno generarle miedo hablar 

de un tema en dónde están clavado por la ciudad y 

nosotros desmantelamos las pulgas aquí se tiene que 

reducir en un alto índice el delito porque si no hay a 

dónde llevar las cosas que se roban El ladrón ya no va 

a tener ese alto indicador de positivos para ellos 

digámoslo así, aquí lo que toca es reconocerle al 

generar Martín el trabajo que ha venido haciendo pero 

también apenas llegue el nuevo general comandante de la 

policía hay que ponerlo al tanto, invitarlo al consejo 

que se presente y ponerlo al tanto y que la Secretaría 

de interior sigue articulando este trabajo que se está 

haciendo con la Policía Nacional y pedirle al general 

máximo de la Policía Nacional que por favor no nos siga 

haciendo traslados cada seis meses por qué el general 

Martín hizo una excelente gestión la que estaba 

haciendo y en menos de 6 meses se lo llevan, eso no le 
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sirve a los indicadores en Bucaramanga porque él ya 

conocía la ciudad ya conocía Y tenía organizado las 

estructuras criminales y articular fiscalía alcaldía 

policía y frente ciudadanos y frentes de Ciudad de 

Seguridad Ciudadana, La petición doctora Melisa es que 

se le solicité al general de la policía que no nos haga 

traslados tan seguidos del comandante que llegue y que 

esté comandante pueda tener por lo menos mínimo un año 

y si se pudiera más, mucho mejor porque eso permite 

articular estrategias, la petición yo creo que es de 

todos y para no ser tan repetitivos, Hay que seguir en 

ese cerco a las pulgas, las pulgas no pueden ser la 

bodega de lo que se roban en Bucaramanga; presentamos 

el 5 de abril evidencias claras de personas que los 

robaron además de los que presentó el concejal Jaime 

hoy, personas que robaron y que pagaron y que tenían 

que ir a recoger a las pulgas, una señora que la 

robaron y resulta que los documentos los recuperó en 

las pulgas, Y sobre todo invitar a la gente a que 

denuncié porque es que la gente le da miedo denunciar Y 

hay que hacer campañas doctora Melisa, para que la 

gente se motive a denunciar Y esa motivación es la 

herramienta para que la policía, para que la fiscalía y 

en asoció con la secretaría del interior tengan las 

armas y el camino para poder desarticular esas bandas 

criminales Y con esto ya terminó si bien hay que 

desmantelar las pulgas voy a hacer reiterativo en algo 

y no es xenofobia, hay que hacer control migratorio 

porque resulta que ahora las pulgas los que van a 

llevar las cosas que se roban también son extranjeros, 

si nosotros hacemos un control migratorio, si nosotros 

desarticulados bandas que ya están organizadas de 

extranjeros en Bucaramanga, créanme que también 

reducimos el hampa en un alto índice, eso es importante 

que se haga doctora Melisa, fortalecer esos controles 

de migración cómo se han venido haciendo y eso permite 

qué Bucaramanga tenga esa seguridad, reconocer que 

estos escenarios de la democracia en temas importantes 

como la seguridad en dónde nos ponen esos criterios con 

el concejal Jaime, con el concejal Tito y yo creo que 

todos los 19 estamos enfocados en eso, en que 

Bucaramanga tenga seguridad y que nos une con la 

administración porque la administración tiene el mismo 

propósito que tenemos nosotros devolverle a Bucaramanga 

esa tranquilidad y ese nombre de ciudad bonita y para 

que sea bonita necesitamos que sea una ciudad segura y 

ahí se unen dos instituciones, administración municipal 

con el concejo de Bucaramanga apoyado por la policía, 

apoyado por la fiscalía es un Común denominador que une 

criterios en pro de una tranquilidad ciudadana que creo 
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que Bucaramanga necesita, presidente por el uso de la 

palabra Muchas gracias y reconocer el trabajo que viene 

haciendo la doctora Melisa, reconociendo el trabajo que 

hace la policía desde luego sin bajar la guardia, aquí 

el consejo siempre dispuesto a pedir, a apoyar el tema 

y todo lo que se requiera en Seguridad Ciudadana. 

INTERVENCION DEL H.C FRANCISCO GONZALEZ: Muchas gracias 

señor presidente buenas tardes para todos, felicitar 

nuevamente a los compañeros Jaime Andrés y Tito por 

este importante debate, saludar a la doctora Melisa la 

secretaría del interior obviamente a todos los 

funcionarios que hoy nos acompañan y desde luego 

también a la Policía Nacional. Yo creo que acá ya el 

debate pues es absolutamente importante porque eso 

visibiliza lo que viene sucediendo en la ciudad de 

Bucaramanga con el mercado de las pulgas que no es un 

tema nuevo pero que definitivamente, es un asunto de 

interés público que no solo nos preocupa a todos por lo 

que allí viene ocurriendo, sino que yo creo que nos 

hace un llamado porque definitivamente no se ha 

terminado con este negocio de corrupción y de delitos 

que se entrelazan con este sector, quiero invitar muy 

respetuosamente a la doctora Melisa Cómo se lo dije 

algún día al doctor Cabanzo, que este es quizá el 

primer punto en la agenda de los temas de seguridad de 

Bucaramanga, si uno se pregunta cuál es el principal 

punto de referencia en la ciudad donde se transan cosas 

que son evidentemente ilegales como tal el punto de 

referencia es el del mercado de las pulgas y por eso 

que importante que eso esté de primer punto Doctora 

Melisa en su agenda y que sea el punto que se toque en 

adelante en los consejos de seguridad de la ciudad de 

manera que usted pueda tener una ruta a seguir En 

controles permanentes hacia la Policía Nacional pero no 

solo hacia la Policía Nacional sino desde luego a la 

fiscalía, Entonces doctora Melisa la invitación mía es 

a que su mercé Y sé que así va a ser lo tenga como 

primer punto que usted sea la secretaría del interior 

que pueda decir que de una vez por todas junto con el 

alcalde Juan Carlos Cárdenas terminaron con este 

bochornoso, con este lamentable negocio que hoy 

identifica reitero al mercado de las pulgas como este 

punto donde uno tiene que ir a través de alguien a 

comprar un repuesto o un elemento de un vehículo que 

era de uno mismo, porque es así desafortunadamente. 

Está muy bien lo que sucedió con la banda de Los 

oportunistas, pero todos sabemos que este golpe no 

acaba de manera contundente, no acaba de raíz con lo 

que sucede allí. Por eso mi invitación nuevamente y ha 
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sido una propuesta que he venido diciendo desde que 

iniciamos este gobierno de que yo soy un convencido por 

la experiencia en los temas de seguridad de que 

Bucaramanga amerita tener una secretaría propia, que se 

encargue de los temas de la seguridad y la convivencia 

ciudadana, que se encargue de elaborar, de hacer los 

análisis, de verificar una estadística propia como en 

este caso saber de manera técnica, de manera oportuna, 

de manera aterrizada cuáles son y cuántos son los 

talleres que tenemos en Bucaramanga, dónde compran 

ellos los repuestos, dónde los venden, Cuál es la 

trazabilidad y esto solamente se puede dar a través de 

una oficina que evidentemente tenga las herramientas, 

que cuente con un observatorio bien dotado con todo las 

herramientas y especialmente con el presupuesto que lo 

amerita, hoy Girón tiene secretaría de la seguridad y 

las principales ciudades del país tienen secretaría de 

la seguridad y de verdad que lamento mucho que hay 

muchas personas al interior de la Administración que 

dicen que la secretaría de la seguridad no funciona, 

porque miren que Bogotá la tiene, que Medellín-la 

tiene, que Cali la tiene Y qué Cómo están allá y Mi 

pregunta es ¿cómo estarían de no tener una secretaría 

de seguridad? estarían mucho peor porque reitero 

nosotros en Bucaramanga en esto somos muy cortos, en 

las herramientas que tenemos, adicional son múltiples 

las labores y las funciones que usted desempeña en 

otros aspectos, Cómo los Derechos Humanos las 

instancias que ustedes manejan en los temas de procesos 

de familia, en los procesos policivos, en todas las 

revisiones técnicas adicional Que usted es delegada y 

que no permiten que uno se dedique tiempo completo a 

analizar los temas delictivos en la ciudad temas como 

Este mercado de las pulgas Quizá es uno de los 

problemas más trascendentales reitero que tiene nuestra 

ciudad y más emblemático esto de manera penosa por eso 

simplemente felicito nuevamente a todos los compañeros 

que aquí vienen aportando y yo creo reitero que es bien 

importante que revisemos los comodatos y todas las 

formas posibles desde el punto de vista legal, desde el 

punto de vista investigativo y Judicial para poder 

terminar de una vez por todas con este digamos lugar o 

más qué lugar con este modus de cometer delitos en 

nuestra ciudad. Muchas gracias a ustedes por escucharme 

y a usted señor presidente por el uso de la palabra. 

 

 

 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 53 

de 65 

 

  
INTERVENCION DEL H.C WILSON DANOVIS:  Gracias 

presidente Bueno pues primero Quiero felicitar a los 

concejales Jaime y Tito por este debate y Creo yo que 

es importante ir conociendo poco a poco las distintas 

problemáticas que tiene la ciudad, es completamente 

entendible que referente al debate que la secretaría 

del interior haga presencia y acompañamiento a los 

operativos llevados a cabo en el mercado de las pulgas, 

Pero en todos los sectores vulnerables incluso en los 

que se encuentran más estigmatizados como las calles de 

las pulgas, debería estar Presente la Secretaría de 

Desarrollo Social e imebu recordemos que estamos 

tratando con seres humanos, con personas que muchas de 

ellas no han tenido ni las más mínimas oportunidades 

educativas, laborales para salir adelante y entonces 

ahí es donde se hace necesaria la administración 

municipal que entre a actuar Mediante los programas que 

se le puedan ofertar, que se le puedan abrir espacios 

para que estas personas que muchas de ellas 

desempleadas, con las cifras de desempleo que tenemos 

en Bucaramanga que siguen siendo altas pues tengan 

oportunidades, es algo para que Desarrollo Social e 

imebu entren a participar porque sabemos y yo estoy 

seguro porque también he ido Y sé que en estos lugares 

hay múltiples problemas sociales alrededor Entonces es 

fundamental que secretarías como la Desarrollo Social, 

educación logren comprender la problemática Y así pues 

podamos brindar alternativas de oportunidades en 

programas sociales, de empleo, de educación a todas las 

personas que viven en este sector, ya que pues sabemos 

que muchos se encuentran realizando actividades 

ilegales por falta de oportunidad, principalmente de 

empleo por eso se hace necesaria la articulación entre 

las diferentes secretarías y entidades para que aborden 

estas situaciones con un enfoque diferencial y social. 

Esto es lo que nos invita pues el trabajo en lo público 

no solo es la ley del garrote o ir y estar allá y que 

se Acabe el mercado de las pulgas y que se solucionan 

el problema, no porque la problemática va a seguir y se 

va a trasladar a otro sector si no se combate, si no se 

trata de raíz como deberían pues hacerlo las 

administraciones municipales, y como segunda medida 

pues la defensoría del pueblo regional Santander ha 

advertido a la administración que alrededor de este 

sector hay una gran población en condición de 

vulnerabilidad y riesgo en vulneración a sus derechos 

humanos especialmente en menores entre 10 y 18 años de 

edad, por ello pues la defensoría ha invitado a que se 

tomen todas las acciones y las medidas necesarias para 

preservar los derechos de esta población juvenil que se 
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encuentra en riesgo. Entonces esto también hay que 

verlo en este sector muchos de Ellos son niños, niñas y 

adolescentes que al no tener oportunidades educativas y 

tener otra visión del mundo se ven inmiscuidos y son 

influenciados a participar o a Qué grupos o bandas 

delincuenciales los recluten, entonces aquí ya hay un 

mensaje de la defensoría del pueblo para que la 

administración le eche la mirada y acciones concretas a 

lo que está sucediendo con nuestros niños, niñas y 

adolescentes de este sector, también en este caso se 

hace necesario que los gestores de convivencia qué se 

encuentran vinculados a la administración y tienen dos 

funciones concretas, una de ellas sabemos que ha sido 

el acompañamiento de la protesta social Pero también 

otra función tiene que llevarla a cabo con un enfoque 

territorial en las cuales Pues los gestores de 

convivencia puedan abarcar los territorios e intentar 

conocer las problemáticas de las comunidades para 

apoyarlas. Estoy seguro y he visto que hay muchos 

trabajadores sociales, psicólogos, en los gestores de 

convivencia que tiene la administración municipal, unas 

profesiones que se hacen digamos útiles para atender y 

trabajar directamente con esta comunidad del sector del 

mercado de las pulgas. Ahí es donde podemos entrar a 

trabajar y a mejorar pues la capacitación en cultura 

ciudadana o mejoramiento de la convivencia, estaba 

mirando que en las respuestas al cuestionario de la 

secretaría del interior se dice que los gestores de 

convivencia hacen Presencia con campañas educativas, 

dice que en los sectores más inseguros de la ciudad 

pues a mí me gustaría saber si los gestores de 

convivencia tienen esa formación integral para que 

acompañen, se hace necesario que lleguen directamente 

al territorio con las campañas educativas y de 

prevención del delito. Entonces yo estoy seguro que los 

trabajadores sociales, psicólogos y otras áreas afines 

a las ciencias humanas que puedan abarcar esta 

problemática, tienen y deben hacer presencia en el 

sector de las pulgas, por otro lado pues Quisiera hacer 

énfasis del flagelo para mí uno de los más dolorosos 

económicamente hablando para los ciudadanos es el hurto 

a motos, a gran parte de las motos robadas pues son 

nuevas y las personas hacen grandes créditos para 

adquirir una moto y que sustentó medio de transporte, 

luego se la roban y sabemos que muchas de ellas quedan 

en deshuesaderos o piden rescate para hacer de vuelta 

pues lo preocupante es que este delito ocurre de manera 

reiterada y ya muchos compañeros han dicho que las 

bandas se identifican o en el mapeo general se 

identifica que este sector es uno donde se aumenta 
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notablemente el hurto de los vehículos en motos pero yo 

creo que el acompañamiento de la policía para con el 

cuadrante de este sector tiene que tener una mayor 

incidencia para la reacción inmediata a estos robos de 

los motorizados, esto referente a lo que podemos 

observar mediante las respuestas que nos da la 

administración municipal entonces presidente tenemos 

ante nuestras manos una problemática social y económica 

del sector y que la solución yo vuelvo y lo repito no 

es ir cerrar el mercado de las pulgas y la gente que se 

joda no, tiene que ser abordada como lo veníamos 

hablando con un enfoque diferencial con un enfoque 

social que la gente del imebu, que  el desarrollo 

social, que interior lleguen Con las diferentes 

campañas así cómo se hacen campañas que he visto yo en 

otros barrios de Bucaramanga dónde llega toda la oferta 

institucional de la Administración municipal allá 

también Debe llegar la oferta institucional que pueda 

presentar la alcaldía de Bucaramanga entonces para mí 

se hace de Vital importancia que la administración le 

eche el ojo a lo que sucede en el sector, entonces 

compañeros Quiero agradecer presidente por el uso de la 

palabra e invitarlos a todos a que miremos y empecemos 

a plantear una propuesta a la administración para que 

si es posible desde la otra semana se empiece con estas 

campañas que podamos reconocer y tenemos que reconocer 

también que hay población migrante en el sector y hay 

varias cooperativas internacionales que están 

trabajando en este tema de atención a la población 

migrante y yo creo que la administración municipal 

tiene muy buenas relaciones para atender a la población 

migrante que se encuentra en este sector Qué es amplia 

y grande y muchos de ellos niños entre los 8 a 18 años 

y si no se actúa desde ya pues posiblemente esto en un 

futuro se convierta en un problema más grave y mayor 

entonces este es el momento del aporte institucional, 

de la presencia institucional con las ofertas para 

podamos solventar y darle un alivio a la gente, a todas 

las personas en atención integral es la base para la 

resolución de estos conflictos que se puedan de pronto 

presentar en el sector. Gracias presidente por el uso 

de la palabra.  

 

INTERVENCION DEL H.C CARLOS PARRA: Gracias presidente 

Bueno yo quiero ser muy preciso, creo que es un debate 

muy pertinente en torno a las dinámicas pues del 

conflicto de la inseguridad en torno a un delito muy 

específico y una localización muy específica, 

enfocándonos un poco en el delito de hurto de celulares 

qué es tal vez uno de los flagelos más difíciles de 
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combatir tanto a nivel normativo como en la práctica, 

porque es una práctica que ha mutado de diferentes 

formas entonces cuando se exigen unos códigos, luego 

cambian las dinámicas a mucha velocidad pero aquí queda 

muy claro y es un enfoque que comparto, el enfoque 

interinstitucional incluso intersectorial de la 

seguridad, interinstitucional en la articulación entre 

secretaría o alcaldía de Bucaramanga, policía, fiscalía 

la importancia de los procedimientos digamos también de 

judicialización e intersectorial Por la conexión con 

otros aspectos y este es el que me quiero referir como 

desarrollo social y también con incluso medio ambiente 

porque aquí estamos haciendo referencia a un lugar 

donde además la población que la que hace parte pues de 

las dinámicas del sector en la población es parte de la 

población recicladora una población que presta una 

función muy importante en nuestra ciudad que se encarga 

de uno de los tres procesos para la reducción de 

residuos, para la eliminación de residuos, de 

reutilizar y en el enfoque que ofrecía el compañero 

Tito Yo creo que es muy importante aportar la 

importancia de la profesionalización de la actividad de 

reciclaje y también lo que se hace acá qué es la 

actividad de reutilización, qué es darle un segundo uso 

a muchas cosas que si no están en un segundo uso se 

convierten en basura Y eso es una función social 

importantísima que tenemos que como ciudad lograr 

dignificar y profesionalizar y separar de la dinámica 

del delito en esta medida en anteriores debates yo he 

tratado un tema qué es la importancia de la 

articulación entre el sector privado y sector público Y 

en especial también asociaciones de recicladores para 

lograr dignificar el trabajo de las personas dedicadas 

al reciclaje y además pues sus lugares y sus dinámicas 

alejarlas de la dinámica del delito, en esta medida 

pues es importante y yo no sé si esté debate llegue 

hasta esas Instancias pero que los espacios en donde 

nosotros estamos hablando del Aumento del 

aprovechamiento de residuos sólidos contemos con la 

presencia de estas asociaciones Pero además logremos 

vincular a las personas que están en Estos espacios 

está población así como otras poblaciones tenemos que 

reconocer la con un carácter Heroico por la función 

social que presta y tenemos que hacer todos los 

esfuerzos por dignificar su labor. En segundo lugar 

Quiero llamar la atención sobre otros lugares que no 

son tal vez tan reconocidos pero que se prestan para la 

misma dinámicas de ventas de elementos robados y no voy 

a mencionar nombres de centros comerciales porque esto 

también puede afectar a personas y a negocios que no 
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están participando en esa Dinámica y se afectan por la 

actividad de un tercero, pero sobre un par de centros 

comerciales en el centro, en la comuna 12 que ya están 

logrando un nivel de reconocimiento para que la gente 

sepa que ahí se pueden comprar elementos a bajo costo y 

sobre estos lugares la importancia de las operaciones 

de inteligencia vital Operaciones como las que se 

hicieron el año pasado donde se capturaron 2 Hermanos 

en la comuna 12 en Un establecimiento de venta de 

celulares robados esto también pasa en la calle de las 

pulgas pero pasa también afuera y en otro lugar también 

en la virtualidad, que si ustedes ponen en este momento 

mercado de las pulgas en internet van a encontrar la 

manera de comunicarse sin necesidad de ir 

presencialmente al lugar, entonces esto trasciende más 

allá de las dinámicas de la territorialización directa 

e incluso lo virtual, incluso que se puede migrar de un 

lugar claro es muy importante tener operativo rigurosos 

Pero eso se tiene que complementar con distintas 

operaciones de inteligencia para en dónde se ubiquen 

Incluso, si se ubican de manera dispersa por toda la 

ciudad en distintos centros comerciales pues allá hay 

que llegarles Y quiero pues hacer como esa advertencia 

oeste llamado de atención que incluso Esto está 

migrando a la virtualidad Y a eso hay que prestarle 

atención entonces esos son los puntos que quiero 

compartir y recalcar las dos iniciativas que nosotros 

hemos puesto en este consejo que pues seguimos 

insistiendo en ellas, 1. la priorización de las 

dinámicas metropolitanas en el delito y esto pues 

esperando que el área metropolitana le de avance no es 

competencia de quiénes estamos acá en el debate sino 

del área y la segunda la importancia de lograr medir lo 

que no se mide no avanza no sé evalúa y no avanza medir 

la articulación entre nuestras entidades públicas en 

escenarios Como por ejemplo las distintas mesas donde 

se asigna recursos para el fondo de seguridad como lo 

han hecho otras ciudades como Medellín y está medición 

nos permitiría incentivar la articulación atada incluso 

a los recursos públicos Y eso es una práctica bastante 

valiosa para mejorar y por ejemplo que inversiones como 

las que se hicieron en las infraestructuras de la 

fiscalía pues están también atadas a un mejoramiento de 

la articulación en los momentos los que son necesarios 

entonces Esos son los dos puntos que quiero recalcar y 

con eso pues agradecer por este debate qué bien 

pertinente y la participación de los funcionarios 

Muchas gracias. 
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MOCIÓN DEL H.C JAIME BELTRÁN:  presidente para declarar 

sesión permanente.  

 

PRESIDENTE: ¿Los honorables concejales aprueban la 

sesión permanente? 

 

SECRETARIO: Señor presidente ha sido aprobada la moción 

de sesión permanente. 

PRESIDENTE: ¿Gracias señor secretario, Señor secretario 

hay más usos de la palabra? 

SECRETARIO: Señor presidente, EL concejal Luis Fernando 

Castañeda ha solicitado el uso de la palabra.  

INTERVENCION DEL H.C LUIS CASTAÑEDA: Presidente Muchas 

gracias Un saludo fraternal para cada uno de los 

honorables concejales de la ciudad, para los 

funcionarios que en el día de hoy nos acompañan de la 

personería, de la defensoría del pueblo de manera muy 

especial para la doctora Melisa Franco secretaría del 

interior, para el teniente coronel Juan Andrés Gómez y 

todo el equipo de la gloriosa Policía Nacional, que una 

vez más nos acompañan aquí en el concejo de la ciudad y 

a todos los ciudadanos que están muy pendientes de 

estos importantes debates de control político, 

proposición que hay que reconocer en cabeza de los 

honorables concejales del partido Colombia justa y 

libre, Jaime Andrés Beltrán y Tito Rangel; bienvenidos 

estos debates de temas de seguridad, uno de los temas 

más complejos, uno de los temas palpitantes para el 

consejo y para la ciudad como quiera que en temas de 

seguridad, pues las cosas no están del todo bien como 

quisiéramos todos es un problema no solo de Bucaramanga 

Sino de todos los territorios del país, que se ven 

afectados por la inseguridad producto de la injusticia 

social, producto de la falta de oportunidades, producto 

de la falta de empleo, producto de esa descomposición 

social que se han generado por la maldita corrupción, 

porque en un país tan Rico como Colombia que se roben 

50 billones de pesos anuales afecta notoriamente los 

programas sociales afectan la actividad social del país 

como quiera que no se pueden generar proyectos 

productivos como quiera que la esperanza de los más 

pobres de los más desfavorecidos se queda en el 

bolsillo de los corruptos Y eso es lo que tiene mal a 

este país es por ello que muchos ciudadanos señor 
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presidente honorables concejales y funcionarios udem al 

rebusque acuden a este tipo de actividades acuden a la 

venta y compra de artículos usados hino usados porque 

es la única manera es la única fuente de ingreso para 

llevar el pan a la mesa a sus hogares es importante que 

se reflexione sobre este tema Claro hoy los honorables 

concejales de Colombia justa y libre ponen sobre la 

mesa un tema muy complejo para la ciudad hay que decir 

lo que es una herencia que ha recibido el gobierno del 

ingeniero Juan Carlos Cárdenas y los funcionarios que 

actualmente están en las diferentes dependencias que 

les competen este te ma y que por supuesto nos 

acompañan en el día de hoy es una herencia realmente 

que tenemos producto reitero repito de esa falta de 

oportunidades que tiene el país Entonces el llamado de 

este concejal del partido centro democrático es a que 

haya esa voluntad política primero para recepcionar 

esas denuncias esos debates de control como el que se 

hace hoy para darles un tratamiento especial complejo 

además tratar estos temas porque se trata de contribuir 

en el mejoramiento de la seguridad de la ciudad de los 

ciudadanos pero también a la vez de generar 

oportunidades para estas familias que son muchísimas 

que hoy dependen de este centro comercial las pulgas de 

la ciudad de Bucaramanga que se convierte en el único 

sustento en la única fuente de ingreso para llevar 

repito el pan a sus familias yo Hoy salgo en defensa 

señor presidente de estas familias de bien de estas 

familias trabajadoras de estas familias que tienen allí 

su tipo de negocio para poder sostener sus hogares son 

cientos de familias decentes cientos de familias 

honradas que claro hoy se ven perjudicadas por qué ese 

tipo de negocios en el entorno pues te prestan para 

diferentes situaciones que hoy han sido denunciadas y 

han sido referida por los concejales citantes pero hay 

que pensar en esas familias de bien que a lo mejor 

salen afectadas que a lo mejor hoy se sienten un poco 

tocada por este tipo de debates pero que efectivamente 

ellos no tienen absolutamente nada que ver en el 

problema que hoy reclamamos Y es más seguridad para la 

ciudad de Bucaramanga Entonces yo le pido a la Policía 

Nacional que sí ya trabajando en estos esfuerzos 

grandes que hace para capturar Los delincuentes en esos 

esfuerzos grandes que hacen para dar golpes a los 

bandidos a los que afectan la tranquilidad y la 

seguridad de los ciudadanos y hay que reconocerlo qué 

bueno que últimamente la Policía Nacional ha venido 

caminando por ese Sendero de los triunfos por unas 

victorias tempranas y que ojalá sean victorias 

contundentes a la hora de desmantelar esas bandas de 
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criminales que efectivamente afectan la tranquilidad y 

la seguridad de nuestros habitantes de Bucaramanga que 

volvamos a tener esa ciudad segura esa ciudad en dónde 

daba gusto caminar a cualquier hora del día y hasta en 

la noche, hoy no lo podemos hacer, pero es un problema 

que se ha salido de las manos en todo el país Y 

Esperamos que la Policía Nacional cuenta con el 

respaldo del gobierno nacional departamental y local de 

nosotros como concejales que a través de proyectos 

podamos y a través de iniciativas coadyudar Articular 

ese trabajo grande que hace la Policía Nacional para 

tratar de darnos tranquilidad y seguridad a todos los 

ciudadanos Ese es el reconocimiento que yo hago hoy a 

la Policía Nacional una organización del Estado una 

entidad del Estado que nos debe llenar de confianza 

pero para eso tenemos que también rodearla tenemos que 

apoyarla los ciudadanos somos claves somos importantes 

a la hora de combatir el delito los ciudadanos son 

claves para eso y tenemos que hacer una gran familia 

con la Policía Nacional para que entre todos podamos 

contrarrestar esos problemas de inseguridad que hoy se 

viven y el gobierno. Llamar a la doctora Melisa Franco, 

yo soy realmente un admirador de esta gran gestión, de 

esta gran labor que está haciendo la doctora Melisa 

Franco desde la secretaría del interior, sé que acaba 

de llegar a conducir los destinos de esta secretaría, 

son muchas las cosas que hacer no se pueden arreglar de 

un día para otro pero hay la intención y la voluntad y 

hay un equipo es lo que uno siente como Ciudadano Y 

como concejal que está trabajando en el mejoramiento de 

la seguridad de todos los bumangueses y que haya esa 

voluntad y encabeza del ingeniero Juan Carlos Cárdenas 

Para que las familias de este centro comercial las 

pulgas la gente de bien que son la mayoría la gente 

trabajadora, la gente que tiene  su negocio para llevar 

ese pan a la mesa de sus hogares, encuentren un amigo 

en el gobierno, encuentren un amigo en la policía Y 

encuentre un amigo en el concejo de la ciudad para que 

podamos ayudarle para que esos programas sociales del 

gobierno local, para que esos programas del imebu, para 

que esos programas del invisbu de vivienda, para todos 

esos programas de desarrollo social también sean para 

estas familias que hoy llevan a cabo una actividad allá 

de venta de artículos usados y no usados en este 

importante punto del centro Comercial las pulgas de 

Bucaramanga es el llamado que yo hago hoy en esta 

plenaria claro nos preocupa los temas que se han 

denunciado nos preocupa y tendrá que la policía y el 

gobierno entrar a focalizar cuál es la manera de 

encontrar una solución para contrarrestar estos 
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problemas de inseguridad que se generan alrededor de 

este punto importante de Bucaramanga pero el reto, el 

desafío señor presidente, honorables concejales, 

gobierno, doctora Melisa y Policía Nacional teniente 

coronel Juan Andrés Gómez es encontrar posibilidades de 

vida para muchos bumangueses, muchos ciudadanos que hoy 

allá tienen el modo de llevar el sustento a sus 

hogares, con mucha justicia social tomar unas medidas 

que realmente le favorezcan a las familias de bien, que 

vienen desarrollando esta actividad aquí en 

Bucaramanga, construir sobre los problemas claro 

enormes problemas sobre todo la inseguridad pero 

construir actividades sociales, programas sociales, 

estrategias sociales, desde el gobierno y la policía y 

con este consejo para que le demos respuestas a esas 

familias de bien que requieren de nosotros para que se 

solucionen los temas, los problemas del entorno pero 

que no se afecten estás Familias que tienen allí su 

medio de subsistir señor presidente Muchas gracias, 

bienvenidos estos debates y aquí seguimos construyendo 

ciudad para eso Dios y el pueblo nos eligió Muchas 

gracias. 

PRESIDENTE: No habiendo más concejales por el uso de la 

palabra, le damos la palabra a la doctora Melisa para 

que conteste todos los interrogantes de los honorables 

concejales y posteriormente, el honorable concejal 

Jaime Beltrán y el honorable concejal Tito Rangel darán 

sus respectivas conclusiones a este debate. 

INTERVENCIÓN DE LA DRA. MELISSA FRANCO: Bueno concejal 

Robin y a todos los honorables concejales pues de parte 

de la secretaría del interior, tomamos atenta nota a 

cada una de estas inquietudes también de aquellas 

soluciones que nos plantean para las diferentes 

problemáticas. Yo creo que es muy importante 

precisamente para tocar y abordar estos temas de 

seguridad donde muchos casos pues cómo sé los he 

manifestado en múltiples ocasiones, estamos hablando de 

una seguridad multidimensional pues es importante que 

también se cite a la Secretaría de Desarrollo Social, 

es muy importante también que el Dadep nos cuente cómo 

va el avance en el caso del centro comercial las 

pulgas. Cómo les había manifestado sé que hay un 

trabajo articulado por parte del doctor Manuel con las 

autoridades de parte de la secretaría del interior pues 

para mí es uno de los temas más importantes de la 

agenda y así también lo he trabajado con nuestra 

Policía Nacional, llevo un mes en este cargo y creo que 

hemos articulado varias acciones importantes pero pues 
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para mí que con toda las solicitudes de este honorable 

consejo Y con todo lo que he escuchado en la tarde de 

hoy seguramente será una de las prioridades y uno de 

los temas más importantes a tratar lo antes posible y 

decirles que definitivamente la secretaría del interior 

va a fortalecer esas campañas porque yo insisto que a 

través de la cultura y a través precisamente de 

concientizar al ciudadano de no comprar ilegal estos 

objetos pues también hay un trabajo importante que se 

debe fortalecer Y es que no podemos seguir siendo parte 

del círculo vicioso del delito y yo creo que la 

ciudadanía lo debe entender de esta manera y no 

solamente entender las penas, las partes sancionatorias 

sino que muchas veces tenemos afectaciones a la vida 

por comprar objetos hurtados como celulares, como 

computadores y cómo diferentes temas, debe haber una 

cultura de legalidad no es posible de que por pagar o 

por recuperar lo que me hurtaron pague una extorsión, 

yo creo que hay que fortalecer precisamente la 

confianza en nuestras instituciones, en la fiscalía 

general de la nación; ya tuve también una reunión con 

el doctor Riaño y con la doctora Liliana Niño qué es la 

asesora de seguridad ciudadana, Dónde una de las 

estrategias que tenemos es sacar la Uri a los barrios 

es decir que tengamos en diferentes puntos de la ciudad 

cómo recepcionar denuncias a través de la fiscalía 

general de la nación precisamente para que la gente 

sienta más cercana esta posibilidad y pues contarles 

que hay también canales virtuales donde muchas veces la 

ciudadanía no sabe que puede hacerlo a través y 

denunciar entonces me parece por parte del concejal 

Nelson Mantilla muy importante la solicitud de la feria 

institucional en las pulgas, se lo voy a plantear a la 

administración municipal, a la Secretaría de Desarrollo 

Social quien organiza las Ferias que me parece que es 

supremamente importante que podamos acercar todos los 

servicios de las instituciones y las secretarías a este 

sector entonces va a ser una de mis solicitudes 

formales también de este importante debate decirles a 

todos los honorables concejales que definitivamente 

pues Seguiremos articulando acciones puntuales con 

nuestra Policía Nacional para realizar operativos 

contundentes pero concejal chumy definitivamente vamos 

a revisar las familia, a  hacer un censo Adecuado con 

nuestros gestores de convivencia como ustedes mismos lo 

manifiestan, Tenemos profesionales muy preparados 

antropólogos que nos van a ayudar a entender un poco 

las dinámicas de los sectores y pues recibo con agrado 

Muchas de sus solicitudes e inquietudes en la tarde de 

hoy Porque seguramente nos dan luces a la secretaría 
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del interior y a todas las instituciones para trabajar 

aún más mancomunadamente por este sector, entonces 

seguiré pues trabajando y Si les quiero reiterar el 

compromiso por parte de esta secretaría y por parte de 

todos nuestros equipos de trabajo y por parte también 

de nuestra Policía Nacional que como lo tengo que 

Resaltar siempre es un trabajo mancomunado de la mano y 

Asimismo también con nuestra fiscalía general de la 

nación quién está muy comprometida en poder realizar 

diferentes campañas institucionales y operacionales 

para poder contrarrestar con contundencia la 

delincuencia cómo lo hemos venido haciendo Entonces 

quiero Resaltar también que las capacidades 

operacionales en este momento como ustedes se han dado 

cuenta están al máximo nuestra policía está capturando 

la fiscalía general de la nación están investigando y 

la secretaría del interior está en los barrios y así lo 

demostré en mi presentación creo que la articulación en 

este momento por todas las situaciones que se han 

previsto Durante este año es total lo Seguiremos 

haciendo y vamos a incentivar precisamente muchos 

operativos juntos y mucho análisis de quién lo que pasa 

realmente frente a las situaciones sociales que ustedes 

nos expusieron en la tarde de hoy esto sería como un 

resumen frente a todas las solicitudes realizadas y 

pues decirles que la secretaría del interior está 

supremamente abierta para trabajar con todos en 

diferentes temas donde cada uno de ellos es muy grande 

y podríamos manejar diferentes puntos de acción y ya 

hay un plan de trabajo consolidado con todas las 

autoridades para tal fin Muchas gracias. 

INTERVENCIÓN DEL H.C JAIME A. BELTRAN: Gracias 

presidente, primero agradecerles a ustedes por el 

espacio para poder llevar a cabo este debate, a los 

compañeros por su participación y a los invitados y 

citados que han sido parte del análisis de la 

problemática y de las soluciones, presidente dos 

conclusiones claves en pro de buscarle soluciones de 

fondo y no solamente de forma. 

1. La necesidad de articular programas sociales 

contundentes que mitiguen no solamente la problemática 

de seguridad sino la problemática de drogadicción, 

mendicidad, explotación sexual y todo lo que esto ha 

venido conllevando, pero al mismo tiempo la necesidad 

de crear una oferta institucional qué le permita a la 

gente dejar la delincuencia, dejar la ilegalidad para 

unirse a la formalización de esos proyectos y esos 

negocios dentro del marco de la legalidad, no podemos 
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pretender desboronar o acabar con las acciones ilegales 

que giran alrededor de este sector, si no hay una 

oferta. 

Y tercero hay que transformar la visión del sector no 

podemos hablar de acabar con los sectores como este, si 

siguen siendo de acciones ilegales e ilícitas como las 

que estamos viviendo, si no hay una oferta social, si 

no hay una oferta de oportunidades y empleabilidad Y si 

no hay una transformación total del escenario, del 

espacio la percepción y la acción de ilegalidad seguirá 

vigente y por lo tanto presidente las conclusiones no 

pueden quedarse en simples intenciones si no tienen que 

ser contundentes en cabeza de la Administración para 

que las acciones de la policía no se queden simplemente 

superficiales. Gracias por el espacio y a cada uno de 

los compañeros por la participación. 

 

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal Jaime 

Beltrán por tan importante debate y a todos los 

compañeros, concluimos el debate señor secretario 

continuamos con el orden del día. 

SECRETARIO: Señor presidente siendo las 6:46 de la 

tarde se ha agotado el punto quinto del orden del día y 

siendo las 6:46 no hay documentos y comunicaciones para 

ser leídos por lo tanto el punto sexto se ha agotado, 

continuamos con el punto séptimo, proposiciones y 

asuntos varios, no hay proposiciones radicadas en el 

correo. 

PRESIDENTE: Listo señor secretario no habiendo 

proposiciones y tampoco menciones de que hayan pedido 

la palabra los honorables concejales, se agota el punto 

séptimo y por lo tanto el orden del día, Muchas gracias 

a todos de verdad, a la policía, a la doctora Melisa, a 

la personería, a la defensoría y a todos los honorables 

concejales que nos acompañaron el día de hoy.  Dios los 

bendiga y Cuiden a sus familias. 

El Presidente: 
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